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Сегодня -
Международный 

день защиты детей 

г о р о д с к а я г а з е т а 

Притяжение «Магнита» 
Счастливые воспоминания о старом кинотеатре 

Я родилась и выросла в этом 
городе. В нем прошла жизнь, 
и каким бы, по определениям 
ученых и специалистов, он ни 
был, для меня остается родным 
и единственным. Детство мое
го поколения, моих старших 
братьев и сестер и их сверст
ников - левобережье. И те
перь, попадая в эту состарив
шуюся часть города, я вспо
минаю, какой она была. Вос
поминания о кинотеатре «Маг
нит», пожалуй, самые счастли
вые. Он прошел через жизнь 
и память магнитогорцев - тех, 
кому сегодня от сорока и стар
ше - полосой познания и встре
чами с прекрасным. 

В историческую, хроноло
гическую точность 
впадать не буду, но 
когда кинотеатр во
шел в мою жизнь, у 
него было другое 
имя - «Звуковой», 
потому что фильмы 
в нем пошли сразу 
со звуком. Здесь состоялась 
моя первая сознательная 
встреча с кино. Я плакала, ког
да кого-то из героев ранило. 
Мне было пять лет, и первой 
песней, которую я услышала 
в жизни, была: «Шаланды, 
полные кефали, в Одессу Кос
тя п р и в о з и л . . . » Первый 
фильм, которые я смотрела в 
большом зале «Магнита», ко
нечно же, «Два бойца». 

«Магнит». Если бы он был 
только кинотеатром. . . Это 
было ядро культурной жизни 
города даже по «географичес
кому» положению. От него 
нельзя было уйти, забыть о 
нем. И в тридцатых, и в шес
тидесятых годах он притяги
вал к себе любителей кино. 
Это сегодня у старого полу
обгоревшего здания тихо, не
ухоженно. 

Ансамбль зданий от нынеш
ней Комсомольской площади 
до «Магнита» окончательно 
сложился к тридцать пятому 
году. «Магнит» распахнул 
свои двери в тридцать втором, 
рядом с цирком. Еще не было 

Сначала 
у него было 
другое имя -
«Звуковой» 

парка, еще шли разговоры о 
строительстве проспекта от За
водской площади - потом она 
Ц е н т р а л ь н о й н а з ы в а л а с ь -
вверх, в Соцгород. Еще строи
лось здание горкома партии с 
примыкающим домом его ра
ботников, и город еще не знал 
асфальта. Но уже в тридцатом 
году бывший райполитпро-
светинспектор из-под Саратова 
Константин Зворовский прибыл 
на Урал с группой кинофика-
торов, которая занялась орга
низацией кинопередвижек. С 
такой установкой и «кочевал» на 
подводе от участка к участку 
бывший представитель обще
ства «Долой неграмотность». 

Огни «Магнита» моего поко
ления - послевоенного 
и до закрытия, до кон
ца шестидесятых го
дов, манили и грели до 
полуночи, потому что 
последний сеанс начи
нался в десять вечера. 
Особая аура охватыва

ла вас, когда вы еще переходи
ли дорогу. Лампочки, верхней 
и нижней «строкой» подсвечи
вающие две витрины с афиша
ми, давали довольно света, что
бы можно было и оброненную 
булавку увидеть. Афиши были 
огромными, рисованными, мас
терски исполненными. Вы под
нимались по четырем ступень
кам крыльца, открывали лю
бую из пяти дверей и попадали 
в кассовый зал. 

Редко когда не бывало очере
дей у пяти его окошек. Зимой 
пар от дыхания сотен людей об
разовывал здесь заметный ту
ман, который поднимался на 
антресоли с балясинами. Две 
массивные отлакированные две
ри сдерживали нетерпеливую 
толпу - один зал начинал сеанс 
на час позже другого. Здесь же 
стояли назначившие свидание. 
Они-то и начинали нервничать, 
выходили на крыльцо, чтобы 
посмотреть время на больших 
круглых часах на столбе, встре
чали жадным взглядом каждый 
подходивший трамвай. Таких 
«пасли» неудачники - вдруг в 

последний момент удастся ку
пить билет. 

Двери распахивались, и вы 
попадали в фойе, разделенное 
аркой на две неодинаковые час
ти. В меньшей, словно в прихо
жей, справа располагалась бу
фетная стойка. Сюда сразу же 
направлялись «парочки», мамы 
с детьми или ребятишки помлад
ше - купить мороженое, шоко
ладных конфет или пирожное из 
небогатого ассортимента, выпить 
газированной воды. Ее продава
ли с разным сиропом - малино
вым, вишневым или апельсино
вым. И «колбы» с ним - широ
кие вверху и закрывающиеся 

крышкой, сужаясь книзу, закан
чивались крохотным краником. 
Они крепились по две на специ
альные подставки. Ловкая тетя 
выпускала в стакан порцию си
ропа, подставляла его под дру
гой кран - и в нем прыгали пу
зырьки. Стакан газировки сто
ил тридцать копеек, а после де
нежной реформы - три. Можно 
было заказать стакан воды с 
двойным сиропом, и это стоило 
шесть копеек. А воду без сиро
па наливали за копейку. И еще 
продавали пирожки - с картош
кой и капустой. А пирожки с 
ливером! О, это была такая 
вкуснятина, о которой и сегод

ня с восторгом и неподдельной 
ностальгией вспоминает добрая 
половина взрослого населения 
Магнитки. Эта часть фойе была 
территорией влюбленных и без
денежных. Они тут лакомились, 
рассматривали фотографии ар
тистов - в пятидесятых черно-
белые, потом - цветные. 

Семейные же пары вели себя 
так: купив жене мороженое и 
оставив ее у колонны, муж спе
шил в верхний буфет - туда вела 
лестница, справа в глубине вы
гороженная неширокой стенкой. 
В кино часто ходили компания
ми, и в буфет отправлялись вме
сте. Он был тесноват и по раз

мерам, и из-за числа желаю
щих. За витриной орудовала 
буфетчица в белой, с вышив
кой «ришелье», наколочке. 
Тут торговали пивом. К нему 
- бутерброды с сыром и се
ледкой, винегретец, пирожки. 
Еще курево и шоколад. Упот
ребляли все это за высокими 
столиками. Потом можно было 
остаться на галерее - она про
ходила от стены до стены, от 
лестницы до буфета, с дере
вянным полом, с перилами-ба
лясинами. И с галереи, и пря
мо с лестницы можно было по
пасть на большие антресоли. 

Окончание на 5-й стр. 

Б Е Г У Щ А Я 

§1 С Т Р О К А 
Госсовет 
Завтра Владимир Путин проведет в 
Александровском зале Большого Крем
левского дворца заседание Государствен
ного совета о механизме взаимодействия 
федеральных и региональных органов 
власти. 

Бомба-самоделка 
В сенате США группа ученых-ядерщиков 
продемонстрировала атомную бомбу, 
целиком собранную из частей, куплен
ных легально. В ней отсутствовала лишь 
начинка, необходимая для ядерного 
взрыва. Эксперимент был проведен с 
целью подтверждения того, что террорис
ты могут создать атомное оружие. 

Жириновский 
Лидер ЛДПР Владимир Жириновский 
пообещал победить на президентских 
выборах 2016 года. «Мы рассчитываем на 
победу на парламентских выборах 2015 
года, а в 2016 году я буду президентом», -
сказал Жириновский на неформальной 
встрече с журналистами. 

Лагунов 
Магнитогорский фотожурналист Игорь 
Лагунов стал обладателем золотой 
медали за победу в третьем международ
ном фотосалоне «Сибирь-2004». Столь 
высокой награды наш коллега удостоен 
за серию снимков «Фабрика валенок». 

Туркменбаши 
С улиц Ашхабада, столицы Туркмении, 
исчезли многочисленные портреты 
президента Сапармурата Ниязова. Это 
было сделано по приказу самого туркмен
баши, который объявил о том, что устал 
от культа собственной личности. 

ФРАЗА 
Дети делают труд радостным, но неудачи ка

жутся из-за них более огорчительными; благо
даря детям жизнь кажется более приятной, а 
смерть - менее страшной. ф р э н с и с Б Э К О Н 

ЦИФРА Столько школьников примет этим 
т летом в своих детских оздрровител ь-
^ ных лагерях ОАО «Магнитогорс-

тысяч кий металлургический комбинат». 

Металлурги отбились от МАП 
ОФИЦИАЛЬНО 

Арбитражный суд Москвы при
знал недействительным январское 
решение Министерства по антимо
нопольной политике (МАП) о том, 
что ОАО «Северсталь» нарушило 
закон, повысив цены на трубную 
заготовку. Компанию и отраслевых 
аналитиков решение суда не удиви
ло - о бесперспективности антимо
нопольных разбирательств в отно
шении металлургов заявляли даже 
высокопоставленные госчиновники, 
пишет «Коммерсант-Daily». 

Напомним, что 14 января комис
сия Министерства по антимонополь
ной политике (МАП, сейчас - Феде
ральная антимонопольная служба. 
ФАС) признала факт нарушения 

«Северсталью» и Магнитогорским 
м е т а л л у р г и ч е с к и м комбинатом 
(ММК) антимонопольного законода
тельства при повышении цен на труб
ную заготовку (штрипс) - в 2002-
2003 годах цены на заготовку в Рос
сии выросли в среднем на 25-35 про
центов, с 230-250 до 340 долларов 
за тонну. Через неделю ведомство 
опубликовало список предписаний 
для «Северстали» и ММК по устра
нению нарушений закона о конкурен
ции: не допускать согласованного по
вышения цен на трубную заготовку, 
а также в течение следующих трех 
лет ежеквартально направлять в 
МАП сведения об отпускных ценах 
на эту продукцию. Кроме того, ком
пании получили указание в случае 
изменения цены более чем на 5 про

центов по отношению к базовой, ис
числяемой на 1 января учетного года, 
представлять в МАП экономическое 
обоснование. В конце марта оба ком
бината оспорили решение МАП в 
суде. 

27 мая Московский арбитраж 
рассмотрел иск «Северстали». По 
данным «Интерфакса», представи
тели компании в суде доказали, что 
она контролирует не 60 процентов 
рынка штрипса , как утверждает 
МАП, а всего 28. А разница в це
нах на продукцию «Северстали» и 
ММК (до 7 процентов) доказыва
ет, что ценового сговора между 
ними быть не могло. Суд согласил
ся с доводами «Северстали» и при
знал решение от 14 января недей
ствительным. 

«Решение суда считаем абсолют

но справедливым, - заявил генди
ректор « С е в е р с т а л и » А н а т о л и й 
Кручинин.- Мы изначально настаи
вали на том, что дело о нарушении 
антимонопольного законодательства 
было возбуждено при отсутствии 
каких-либо оснований. Что и под
твердил суд». 

Аналитик ИК «Проспект» Ирина 
Ложкина считает, что решение суда 
было предсказуемым, а перспектив 
выиграть апелляцию у ФАС прак
тически нет. «Никто их угрозу серь
езно не воспринимал и не ждал, что 
«Северсталь» и ММК действитель
но признают монополистами, - го
ворит госпожа Ложкина. - Един
ственным последствием решения 
суда может быть только кратковре
менный взлет котировок акций «Се
верстали». 

Должность 
С целью обеспечения защиты интересов 
ОАО «ММК» на рынках основных 
сырьевых и энергетических ресурсов, 
продвижения интересов комбината в 
федеральных исполнительных и 
законодательных органах власти 
приказом генерального директора 
введена должность старшего менеджера, 
который будет подчиняться коммерчес
кому директору, на эту должность 
назначен Валерий Маркин. 

КАЖДОМУ 
РЕБЕНКУ -

с 77 мая ПРИЗ!, 
'У 

Каждый ребенок.застрахованный в СКМ от 
несчастного случая, может выиграть приз. ж 

Страховая 21-14-13 22-00-44 компания £тУ | П ' 
«СКМ» ул. Грязнова, 33/1, пр. Ленина, 55 

Уважаемые 
неработающие 
пенсионеры, 
инвалиды труда 
и профзабо
левания, семьи, 
потерявшие 
кормильца 
по вине 
предприятия 
(ОАО «ММК»). 

Доводим до ва
шего сведения, что 
на лицевые счета в 
Кредит Урал Банке 
переведена мате
риальная помощь 
за май. 

МГБОФ 
«Металлург». 

П О Р Т Ф Е Л Ь 
Н О В О С Т Е Й 

Долой монополию! 
Комиссия по городскому хозяйству, строительству и 
экологии рассмотрела выполнение программы гази
фикации Магнитогорска. 

Выводы неутешительны: наш город прочно занял место сре
ди аутсайдеров. Из пятнадцати объектов, запланированных к 
сдаче в текукщем году, в лучшем случае будут готовы т р и -
четыре. Остальные «застряли» на стадии разработки и согласо
вания проектов. Такая порочная практика длится не первый 
год. Средства на прокладку новых газопроводов выделяются, 
но не осваиваются. 

Председатель комиссии главный энергетик ОАО «ММК» Ген
надий Никифоров причиной этого считает монополизм «М.газа» 
- организации, которая выступает заказчиком и подрядчиком в 
одном лице. Если ситуация не изменится, газ во многие поселки 
Магнитогорска придет не скоро. Зачем выделять деньги из бюд
жета, раз они уходят неизвестно куда? Куда именно, выяснит счет
ная палата городского Собрания. С просьбой организовать про
верку Геннадий Никифоров обратился к председателю Магнито
горского городского Собрания Михаилу Сафронову. 

Монтаж газопроводов - работа сезонная: с ноября по март 
идет подготовка проектной документации, с апреля по март за 
дело берутся подрядчики. В текущем году подготовительный 
этап сорван, и упущенного уже не наверстать. Чтобы перело
мить ситуацию, комиссия предложила определить приоритеты в 
строительстве газовых сетей - практика «размазывания» денег 
себя не оправдала. Без разрушения монополии тоже не обой
тись. Среди предложенных рецептов - активный поиск подряд
чиков, и чем больше их будет - тем лучше, а также ревизия всех 
газовых сетей города. Комиссия по городскому хозяйству, стро
ительству и экологии хочет выяснить, кто чем в Магнитогорске 
владеет, а уточненную и более реальную программу газоснаб
жения рассмотреть на ближайшем заседании. 

Дмитрий СКЛЯРОВ. 

Базовый центр 
Южно-Уральскую регистрационную палату посетил 
п р е д с е д а т е л ь К о м и т е т а по г р а ж д а н с к о м у , у г о 
ловному, арбитражному и процессуальному законо
дательству Государственной Думы Российской Фе
дерации Павел Крашенинников. 

Он встретился со специалис
тами ЮУРП, в ходе которой рас
сказал о подготовке законо
дательных актов и ответил на 
вопросы. В завершение встречи 
Павел Крашенинников вручил 
председателю Южно-Уральской 
регистрационной палаты, глав
ному государственному регист
ратору Ч е л я б и н с к о й области 
О р е с т у С к р е м е т е б л а г о д а р 
ственное письмо комитета Госу
дарственной Думы за активное 
участие в законотворческой де
ятельности. 

При этом депутат подчеркнул, 
что возглавляемое Орестом Скре-
метой учреждение является одним из лучших в России, базовым 
в Уральском федеральном округе; это методический центр, в ко
тором проходят подготовку и обучение государственные регист
раторы из 25 российских регионов. 

Сергей КОНСТАНТИНОВ. 

Банковская эмиссия 
На внеочередном собрании акционеров ОАО «Кре
дит Урал Банк» принято решение увеличить устав
ный капитал общества путем размещения дополни
тельных обыкновенных именных бездокументар
ных акций в размере 135298419 штук. 

Размещение будет производиться по закрытой подписке, нач
нется с момента государственной регистрации выпуска ценных 
бумаг в Департаменте лицензирования деятельности и финан
сового оздоровления кредитных организаций Банка России и 
закончится 31 августа нынешнего года. Цена размещения одной 
акции - 1 рубль. 

На внеочередном собрании акционеров КУБа также внесе
ны изменения в устав банка, одобрены сделки, в совершении 
которых имеется заинтересованность членов совета директо
ров и правления. Председатель правления Кредит Урал Банка 
Александр Грабовский утвержден уполномоченным лицом 
ОАО «КУБ» с правом подписания документов общества, свя
занных с их государственной регистрацией. 

Владислав ЛЕОНЕНКО. 

Фирменным - в Питер 
Со вчерашнего дня из столицы Южного Урала до 
Санкт-Петербурга начнет курсировать шестой по сче
ту фирменный поезд Ю У Ж Д - «Челябинский эксп
ресс». 

Дорога до Северной Пальмиры займет 42 часа: из Челябин
ска состав будет отправляться в 18.35 по московскому време
ни и прибывать в северную столицу к полудню. «Челябинский 
экспресс» сформирован из новых вагонов, оборудованных со
временными системами кондиционирования. В вагоне-ресто
ране для удобства пассажиров установлена барная стойка, обе
денное помещение поделено на изолированные зоны. Впечат
ляет и внутренняя отделка состава: в вагонах - фирменные 
шторы, белье, зеркала и ковровые дорожки, сообщает пресс-
служба ЮУЖД. 

Как там на улице? 
вторник среда четверг 

температура, °С +11 +31 + 1 8 + 2 9 + 1 7 + 3 0 

осадки ill •^^^ 

атмосферное 
давление 729 726 722 

направление ветра Ю - В Ю - 3 Ю 

скорость ветра 1-3 м/с 3-6 м/с 5-9 м/с 

М А Г Н И Т Н Ы Е БУРИ: 3, 5 , 1 0 , 1 1 , 1 8 , 1 9 , 2 0 , 2 4 , 2 5 , 2 8 и ю н я . 
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В гостях у соседей 
21-22 мая в Стерлитамаке Башкортостана прошли 
празднования, посвященные 250-летию башкирско
го национального героя, одного из руководителей 
пугачевской крестьянской войны, поэта-импровиза
тора Салавата Юлаева. 

В рамках договора о дружбе и сотрудничестве в празднич
ных мероприятиях приняла участие и большая делегация Челя
бинской области. Магнитогорских башкир представляли здесь 
председатель исполкома курултая башкир Магнитогорска Мав-
лит Мурзагалин, заведующая библиотекой башкирской и та
тарской литературы Насима Тукаева и руководитель танцеваль
ной студии «Салават» детского центра народного творчества 
Орджоникидзевского района Сагида Хабибрахманова. 

Для гостей была подготовлена насыщенная программа: экс
курсии по серебряному городу России, научная конференция, 
посещение учебных заведений, театров, филармонии. Восхище
ние и гордость вызвало у гостей традиционное башкирское го
степриимство стерлитамакцев. 

Марат ХАЙБАТОВ. 

«Дело Головлева» 
Расследование злоупотреблений в процессе привати
зации в Челябинской области длится уже девять лет. 
Как известно, главным обвиняемым был бывший 
председатель областного комитета по управлению 
госимуществом Владимир Головлев. 

Летом 2002 года главный «приватизатор» был убит. Поэтому 
в роли ответчиков выступают только пять человек: Галина Жел-
тикова, Владимир Волчанов, Игорь Белехов, Леонид Власов и 
Александр Афонин. В ходе следствия выяснилось, что сред
ства, похищенные при приватизации, оседали на счетах подстав
ных компаний в зарубежных банках. 

Как сообщил пресс-секретарь областной прокуратуры Вик
тор Смок, на прошлой неделе прошло очередное слушание по 
этому делу. «Сторона обвинения просила для виновных Афони
на и Волчанова по семь лет условного наказания. А к трем ос
тальным обвиняемым предлагалось применить меру наказания 
в виде реального лишения свободы на такой же срок», - заявил 
Виктор Смок. Обвиняемые свою вину по-прежнему не призна
ют. Материалы следствия упакованы почти в двести томов. По
этому суд попросил два месяца на то, чтобы учесть доводы обе
их сторон. Окончательная точка в «деле Головлева» должна быть 
поставлена в конце июля, передает агентство «Новый регион». 

Доходы и расходы 
За первых 4 месяца нынешнего года денежные до
ходы населения Челябинской области составили 
свыше 56 миллиардов рублей. 

Потрачено же на 4 миллиарда 400 миллионов меньше. По 
оценочным данным, свободных средств у населения Южного 
Урала сегодня около 70 миллиардов рублей. 

«Золотая рыбка» 
Страстный пропагандист аквариумистики и владе
лец аквасалона «Золотая рыбка» Михаил Ермаков в 
канун Дня защиты детей воспитанникам начальной 
коррекционной школы-интерната для детей с про
блемами здоровья (Тевосяна, 6) подарил большой де
коративный аквариум с различными водными рас
тениями и черепахой. Словом, порадовал детвору 
сполна. 

- Мы с Ермаковым знакомы давно, - сказала директор шко
лы-интерната Татьяна Коблова. - Его замечательный аквасалон 
находится в Орджоникидзевском районе, и наши дети - частые 
гости там. После посещения выставки аквариумных рыб оста
лась масса впечатлений. Теперь, благодаря Михаилу, мы имеем 
свой декоративный аквариум, возле которого постоянно кру
тятся наши воспитанники. Спасибо огромное за такой прекрас
ный подарок к детскому празднику! 

- Я был и остаюсь ярым пропагандистом аквариумистики, -
сказал Ермаков. - Мой салон всегда рад ребятне. Узнал, что у 
детей школы-интерната для детей с проблемами здоровья есть 
маленький аквариум, но - в «аварийном» состоянии. Поэтому 
решил подарить детям новый большой аквариум. Увлечение 
аквариумистикой, уверен, помогает восстановить здоровье. 

Юрий АЛЕКСЕЕВ. 

Наказание и дети 
Наказывать детей бесполезно - они, когда выраста
ют, все равно ничего не помнят. 

Это понял бы каждый родитель, если бы он, по примеру соци
ологов, спросил 1500 взрослых: «Наказывали ли вас в детстве? 
В какой форме вас обычно наказывали в детстве?» Тогда роди
тель узнал бы, что 30 процентов россиян родители никогда не 
наказывали - и ничего, живут же люди. Из тех, кого воспитыва
ли в строгости, 37% совершенно запамятовали, как именно от 
них добивались послушания. Самым запоминающимся наказа
нием стоит признать порку - о ней вспомнили 22% бывших де
тей, сообщает Фонд общественного мнения. 

Силачи-ремонтники 
В минувшую субботу ЗАО «Механоремонтный комп
лекс» провел спортивный праздник. Его представи
тели боролись за право называться самыми силь
ными и крепкими. Стадион «Малютка» собрал в этот 
день не только ремонтников, но и многочисленных 
болельщиков. 

Состязались, поднимая носилки с грузом: кто больше, метали 
автомобильные покрышки: кто дальше, затем эстафета и пере
нос «пострадавшего». Самый яркий, эмоциональный и решаю
щий вид соревнований - кто быстрее докатит автобус до фи
нишной прямой на канатах. Самыми сильными и быстрыми в 
финальном состязании стали работники цеха ремонта металлур
гического оборудования, победителями праздника - мужчины 
из ЦРМО-7. Пока соперничали между собой отцы, дети сорев
новались в «Веселых стартах». 

По мнению Геннадия Зеленюка, председателя профсоюзного 
комитета ЗАО «МРК», главные победы у многих еще впереди. 
Когда расходились, кто-то крикнул: «Когда следующие сорев
нования?» Совсем скоро. 

В прошлом году в городских соревнованиях силачей работ
ники ЗАО «МРК» забрали все главные призы, и потому право 
стартовать первыми в турнире «Самсон» нынешнего года пре
доставлено именно Механоремонтному комплексу. 

Вера ЕВСТИГНЕЕВА. 

• • И 

Времена 
Анатолия Дещечкина 
35 лет назад в ночь с 29 на 30 мая страна узнала о пуске нового цеха 
Магнитогорского металлургического комбината 

Официально именно эта дата 
считается днем рождения 
ЛПЦ-5. А вот у старшего валь
цовщика Героя Социалистичес
кого Труда Анатолия Дощеч-
кина свой отсчет. Начинается он 
19 мая: придя в смену с трех, 
«старшой» получил команду 
задавать первую полосу. Был 
это вовсе не нынешний полно
весный рулон, а лишь его по
ловина. Но даже с ним перво
проходцы бились бо
лее семи часов. Это 
сейчас каждые три 
минуты со стана 
«2500» холодной 
прокатки сходит но
вый рулон. А тогда... 

- На стане лишь 
валки завалены, и не 
было больше ничего, 
- вспоминает Анато
лий Федорович. - То 
гидравлика пропада
ла, то с электричеством что-то 
случалось. Мы «доехали» до 
шва и сломались. Словом, в 
тот день все держалось на ру
ках и на нервах. 

Лишь к одиннадцати вечера 
вальцовщики перевели дыха
ние: вроде что-то произвели на 
свет. Какова судьба того пер
вого холодного проката, нико
му не известно. И потребова
лись годы, чтобы из стропти
вого, по выражению Дощечки-
на, «кусачего» монстра стан 
превратился в послушную, 
почти ручную махину, а его 
продукция стала отвечать вы
соким требованиям автомоби
листов. 

Практически каждый день 
на протяжении вот уже 36 лет 
Анатолий Федорович прохо
дит по ставшим родными про
летам. Когда-то здесь не было 
даже крыши, а нынешние ме
таллические «ветераны», как и 
подобает новому оборудова
нию, лишь дожидались своего 
часа в аккуратных упаковках. 
Потом агрегаты начинали 
жить и заполняли своими го
лосами огромное простран
ство самого современного по 
тем временам цеха. И сейчас в 
монотонном гуле Дощечкин 
распознает «стареньких» . 
Чего-то и недосчитывается. Не 
стало первого агрегата резки, 
на его месте почти два года 
трудится реверсивный стан. 

- Наблюдал, как его монти
ровали, каждую деталь рас
сматривал. Этот и в работе с 
первого дня хорош. Да и ре
бята берегут его - красавчик, 
чистенький, аккуратненький, 
- замечает старший вальцов
щик. 

После таких комплиментов в 
адрес новичка с любопыт
ством ловлю взгляд Анатолия 

На работу 
он приходит 
рано, чтобы 
подышать 
производ
ственным 
воздухом 

Федоровича: уж не ревность ли 
это? 

- Какая там ревность? Я бы 
свой стан ни на какой другой не 
променял. Он могуч, с огром
ным запасом прочности, потому 
как его еще в прежние времена 
наши люди создавали. Что же до 
нового, меня ведь не только со
временные цеховые агрегаты 
радуют. Проложили дорогу, дом 
построили - значит, продолжа

ется жизнь. 
И тут же нарочито 

подчеркивает : отно
шусь, мол, теперь в цехе 
к категории «ретро». 
Все меньше знакомых с 
молодости лиц. Встре
тил как-то Владимира 
Сидорова - он тоже с 
пуска цеха старшим ра
ботает в травильном от
делении - поинтересо
вался: не собирается ли 

тот на пенсию? И услышал в от
вет сотни раз прокрученный 
внутри себя ответ: придется... 
Дощечкину пятого июня шесть
десят исполнится. Наставничес
кую миссию, с которой его оста
вили «сверх срока» в цехе, счи
тает практически выполненной: 
ребята в бригаде сработались, 
многие толк в деле знают. И хоть 
привык Анатолий Федорович 
все брать на себя, считает: пора 
и честь знать. Он-то сам стар
шим вальцовщиком в 24 года 
стал. Да еще какой агрегат дове
рили - по тем временам самый -
самый. Хотя и доставалось но
воиспеченному «начальнику» от 
великовозрастных подчиненных, 
марку свою держал всегда. Если 
ошибался, доводил по глупости 
до порыва, сам разгребал, зале
зая в самые опасные места. А 
потом - вперед и только личным 
примером. Но если и проявлял 
Дощечкин чрезмерное самолю
бие, то исключительно в инте
ресах дела. На прокатном стане 
- как в армии - дисциплина дол
жна быть и безоговорочное до
верие старшему по званию, на 
котором вся ответственность. 
Сейчас, спустя десятилетия, ему, 
конечно, проще не ошибиться. 
Дощечкин настроение стана по 
его «голосу» определяет. Немно
го сложнее с настроением ребят, 
которые ему по возрасту в сы
новья годятся. Что-то он порой 
«не догоняет» в их отношении к 
жизни. Нет, они не плохие, про
сто другие. 

- Для меня работа - спорт. Если 
я чувствую, что могу сделать 
еще больше, еще лучше, то буду 
этого добиваться несмотря ни на 
что, - признается Анатолий Фе
дорович. - И не важно, сколько я 
получу за это в денежном выра
жении. Важен результат. И вот 
когда на стане подбирается бри

гада с таким же настроем, работа 
становится в радость. В нашем 
деле как: времени на раздумье 
нет, решение должно принимать
ся моментально. И оно должно 
быть только правильным. Не 
умеешь так? Значит, не вальцов
щик ты вовсе. 

А ведь и сам Дощечкин много 
лет назад вполне мог не стать 
прокатчиком. На комбинате он 
начинал слесарем-монтажником 
в цехе КИПиА. Вспоминает те 
три золотых года: всю промпло-
щадку обошел, на горе побывал, 
прокатку видел, даже влюбил
ся в домну. Потом оказался в 
ЛПЦ-3 в бригаде тогда не зна
менитого еще Аркадия Медови-
кова. Это уже потом наставник 
и ученик стали Героями Труда, 
только в разных цехах. Не иначе, 
общая закалка сказалась. Воз
можно, в окончательном выбо
ре профессии сказалось и авто
ритетное мнение отца Дощечки-
на, который руководил одним из 
ремонтных цехов, обслуживав
ших прокатное производство. 
Как бы там ни было, с «делом 
всей жизни» Анатолий Федоро
вич не промахнулся. И техникум 
окончил, и опыта набрался, и 
звания-регалии его не обошли. 
И с цехом он не прогадал. Пято
му листопрокатному уже 35 ис
полнилось, а он все молодеет. 
Нет года, чтобы не пришло в его 
стены новое. 

- И это хорошо, - утверждает 

старший вальцовщик. - Нечего 
дыры латать, надо вообще от 
всего старья избавляться. Все 
же на прибыль комбината рабо
таем. 

Даже само слово «прибыль» 
для Анатолия Федоровича в но
винку. Он мужал на понятиях 
иного рода: трудовые вахты, 
рекорды. Вот и пытается свести 
воедино прежнюю ударную ра
боту и нынешнюю необходи
мость молодых в накоплении 
благосостояния. В поисках квин
тэссенции, случается, и споткнет
ся: ну нельзя же все только день
гами измерить? При таком под
ходе и до абсурда недалеко: под
сказал новобранцу, как что-то 
лучше сделать, требуй за это 
мзду. Нет уж, какие бы там пе
ремены в макроэкономике ни 
происходили, ему, при социализ
ме ставшему в труде героем, 
вовсе не хочется стать передо
виком труда капиталистическо
го. При новом строе другое 
свербит: напоминание о неумо
лимо приближающейся пенсии. 
И уж тут Дощечкину совсем не
просто разобраться, что будет 
обиднее всего: нищенское ли «по
собие по старости» или отрыв 
от цеховых корней? Слышал уже 
от бывалых и о той, и о другой 
боли. Встречаясь со старыми 
товарищами, видя их цепкие 
взгляды, понимает - остался он 
одним из немногих, кто, как жи
вая ниточка, соединяет прошлое 

родного цеха и его настоящее. 
«Ну как там?» - на такой вопрос 
не отделаешься скупой фразой. 
А, может, подобно ему, человек 
не успел досчитаться в своей 
трудовой жизни пары дней, что
бы еще что-то успеть сделать? 

У него за 43 года на работе не 
было ни единой свободной ми
нуты. И не было ни одного часа, 
который был бы для него дол
гим. В нем всегда десяти минут 
не хватало. И в месяце недоста
вало двух дней - еще несколько 
лет назад Анатолий Федорович 
ни за что не признался бы в та
кой «потере времени». Вот и ста
рается старший, да что уж там -
старый вальцовщик, притормо
зить свое время хотя бы вне ра
боты, установив особый график 
жизни. 

- Если мне в цех с трех, начи
наю готовиться к работе с утра. 
Я не могу себе позволить что-
то делать без подготовки. На 
смену выхожу за два часа, - рас
кладывает он по полочкам свой 
режим. - Иду пешком либо до 
ТЭЦ, либо до Бетонстроя. Прой
дешься - лучше себя чувству
ешь. 

Зимой Анатолий Федорович 
ходит напрямую через Урал, 
думает либо о предстоящей ра
боте, либо вовсе о чем-то посто
роннем. Бывает, переключается 
на рыбаков. А вот «лежбище» 
бомжей возле Южного перехо
да старается обойти стороной -

грустное зрелище и неприят
ное. В цех он всегда приходит 
рано, чтобы посидеть минут 
десять, подышать производ
ственным воздухом. Он уже 
давно усвоил: спешить до ра
боты ни в коем случае нельзя, 
иначе придешь к месту расте
рянным. А уже в течение сме
ны начинает спешить все 8 ча
сов. За это время в зависимос
ти от сортамента на стане надо 
прокатать до 90 рулонов ме
талла. А это постоянное вни
мание, необходимость полней
шей концентрации. В против
ном случае промахов не избе
жать. 

По признанию Дощечкина, в 
шестьдесят лет работать на 
действующем оборудовании 
довольно непросто. Тем более 
надо выполнять ответственные 
задания, осиливать огромные 
планы. 

- В свои 24 года мы могли 
сотворить миллион ошибок, а 
больше миллиона их выпра
вить за одну секунду. Сейчас 
тех сил нет. Остаются автори
тет и опыт, - откровенничает 
ветеран. 

Есть у него надежда на ре
бят: Сергея Жорника, Макси
ма Коркунова, Вячеслава Ко
валева, Сергея Гордей, Павла 
Бронникова, Алексея Грицен
ко. Ему с ними повезло - они 
не только молодые, а по-насто
ящему живые. Впрочем, «не
живые» в бригаде Дощечкина 
и не прижились бы. 

Так сложилось, что конец 
мая - начало июня для Дощеч
кина - череда юбилеев и памят
ных дат. Цеху - 35, а 1 июня 
Анатолий Федорович отсчи
тает свой 36 год работы в 
ЛПЦ-5, И не просто в цехе - в 
первой бригаде. На последнем 
обстоятельстве он делает осо
бый акцент. С его слов полу
чается, что в цехе все родное, 
когда здесь работают «свои». 

- Случалось , попадал на 
подмену в другие бригады, -
говорит он. - И цех становил
ся каким-то не моим. И столо
вая, и душевая. Иное окруже
ние, атмосфера другая. Даже 
стан делался чужим. Наверное, 
потому, что он меня не узна
вал. А что вы думаете? Желе
зяка тоже душу имеет. 

Дощечкин знает, о чем гово
рит: десятилетиями вместе с 
коллегами вкладывал в эти са
мые производственные «желе
зяки» душу и характер. Вмес
те жили работой. И сами того 
не осознавая, каждым прожи
тым днем создавали историю 
цеха, который вопреки возра
сту год от года становится мо
ложе. 

Татьяна ТРУШНИКОВА. 

Чья идея молодых лучше? 
КОНКУРС 

В эти майские дни определяется судьба 
проектов первого городского конкурса 
«Лучший предпринимательский проект мо
лодежи Магнитогорска», объявленного пос
ле новогодних вечеров среди школьников 
старших классов, студентов, молодых спе
циалистов и рабочих до 30 лет. 

На конкурс представлено около 100 ра
бот претендентов, но к участию допущено 
только 22. Остальные отсеяны ввиду несо
вершенства, неоформленности идей, «сыро
го», непроработанного материала. Приятно 
удивило и обрадовало то, что молодые люди 
уже в пятнадцатилетнем возрасте понимают 
под предпринимательством не только орга
низацию собственного дела, создание рабо
чих мест, но и выстраивают собственную об
разовательную траекторию, задумываются 
о развитии карьеры. Конечно, в зависимос
ти от возраста и знаний, продуманы и идеи, 
проекты. Главными критериями при оценке 
стали новизна и оригинальность мысли, пол
нота технико-экономического обоснования, 
направленность на развитие городской сфе
ры, социальная значимость и актуальность 
проекта. Что предлагают ребята и девуш
ки? Порадовал своей основательностью 
труд студента факультета экономики и пра

ва МГТУ «Чистый двор» Игоря Щепетки-
на - руководитель Ю. Слободчикова, пред
лагающего открыть завод по переработке 
твердых бытовых отходов. В его бизнес-плане 
учтено все до мелочей, вплоть до запасных 
деталей на оборудование и получения пер
вой прибыли, повышения рентабельности 
завода. Это хорошо продуманная и оформ
ленная работа вызывает искреннее уваже
ние к ее автору. 

Оригинальна идея студента-первокурсни
ка МГТУ Дениса Гладунова «Кольцо» - от
крыть в пустующей кабине водителя во вто
ром вагоне трамвая торговую точку и по
месячно сдавать ее предпринимателям. Это 
может быть рекламная служба, аттракцион, 
коммерческое место. Главное - за день здесь 
пройдут сотни пассажиров, которые, не вы
ходя из вагона, смогут что-то приобрести. В 
результате аренды коммерческого места, по 
подсчетам автора, через полтора года трес
ту «Электротранспорт» можно уже на один 
рубль снизить стоимость проезда в трам
вае. Вот искренняя забота об источнике до
хода треста «Электротранспорт» и о нас -
пассажирах. Молодой специалист Н. Зава-
рухина и ее руководитель Ю. Москалева 
предложили очень актуальную для города 
идею: открыть молодежное бюро маркетин
га. На постоянной основе в нем должны ра

ботать профориентационная лаборатория, 
психолог, маркетинговая служба. Верно за
мечено: молодежь после школы, училищ, 
колледжей и вузов не знает, как найти рабо
ту, к кому обратиться, не умеет «подать» 
себя. Ребята и девушки не знают, сколько 
крупных предприятий в Магнитогорске, 
какова их сфера деятельности, где молодые 
специалисты могут быть востребованы по 
выбранной профессии. Этот пробел и вос
полнит маркетинговое бюро. 

Студентка первого курса Магнитогор
ского торгово-экономического техникума 
Мария Петрова предложила открыть при 
бане чайную, а коллектив авторов городс
кого центра развития творчества детей и 
молодежи туристско-краеведческого клу
ба «Ирий» - создать фотокиностудию: фо
тографировать природу родного края и 
фото в рамке продавать любителям, пред
ставив экономические расчеты и подчерк
нув воспитание личности подростка и 
любви к природе, отвлечение от улицы. 
Высказано много других интересных мыс
лей. После их рассмотрения экспертной 
комиссией будут названы лучшие предпри
нимательские идеи. Скоро состоится вру
чение грантов победителям лучшего про
екта. 

Валентина АЛЕКСЕЕВА. 
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ИЗ НАШЕЙ П О Ч Т Ы 

Нас не забывают 
От всей души благодарны начальнику нашего цеха КИПиА 

Петру Стецуренко, председателю цехкома Евгению Соколову, 
начальнику БОТиЗ Валерию Тартаковскому. Вместе с председа
телем совета ветеранов Ниной Кирилловой и ее помощницей 
Надеждой Катковой они всегда находят возможность поздравить 
нас, бывших киповцев, и с праздниками, и с днем рождения, по
мочь в случае необходимости. 

Спасибо им за заботу. 
ИраидаЦВЕТКОВА, 

по поручению ветеранов цеха КИПиА. 

Слезы радости 

.. ; .... ..\ . . . . . ... . . . " :...-« 

Дворец культуры и техники ОАО «ММК», 
союз молодых металлургов ОАО «ММК» 

4 ИЮНЯ 

IV фестиваль авторской песни 

«Перекликаются гитары -
переплетаются сердца» 

Начало в 18.00. 
Приглашаем авторов-исполнителей. 

Заявки на участие вы можете подать 
по телефону 24-50-81. 

Адрес: пр. Пушкина, 19 
(ост. «Площадь Победы») 

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА 
РАБОТУ 

мужчины до 35 лет, отслужившие в ря
дах Российской Армии, имеющие среднее 
или среднее специальное образование, на 
должность 

милиционера и милиционера-
водителя отдельной роты 

патрульно-постовой службы 
милиции при ОВД 

Правобережного района 
г. Магнитогорска. 

За справками обращаться: 
г. Магнитогорск, 

ул. Советская, 82, каб. 59 
или в отдел кадров, т. 298-050. 

АНО «МСЧ АГ и ОАО «ММК» 
Эстетическая хирургия 

и косметологические услуги: 
• лифтинг лица и проблемных зон; 
• коррекция век, губ, ушных раковин; 
• коррекция молочных желез; 
• липофилинг; 
• частичная липоксация; 
• шлифовка морщин, рубцов; 
• удаление татуировок; 
• абдоминопластика. 
Высококвафицированный персонал (сертифи

кат, лицензия). Умеренные цены. 
Доктор АБДУЛЖАВАДОВ 
Иерапил Магомедович. 

Консультации: понедельник с 15.00 до 18.00. 
Контактные телефоны: 29-28-06, 37-78-01. 

АНО «МСЧ АГ и ОАО «ММК» 
оказывает 

стоматологические услуги 
всем желающим: 
• лечение импортными пломбиро

вочными материалами; 
• применение импортных анестети

ков; 
• профессионально, качественно, 

быстро. 
Часы работы: понедельник-

пятница с 9.00 до 15.00. 
Возможность оплаты по 

пластиковым карточкам. 

Адрес: ул. Набережная, 18, тера
певтический корпус, 4 этаж, стома
тологический кабинет. Т. 29-28-59. 

Хочу через вашу газету выразить благодарность незнакомо
му человеку. Не знаю имени этого мужчины, но если он прочтет 
эти строки - поймет, что речь о нем. 

Я пенсионерка. 18 мая получила, как обычно, пенсию в почто
вом отделении № 18 и выронила половину из сберкнижки. Я по
жилая, зрение плохое, и нехватку обнаружила только дома. Не 
надеялась, что кто-нибудь деньги вернет, если найдет. Но на сле
дующее утро все же решилась, объяснила все кассиру. Она толь
ко спросила: сколько денег было? Я назвала, она говорит: «Есть. 
Какой-то мужчина нашел и передал». Я от радости заплакала. 

Есть еще честные люди, которые не то что не украдут, а и 
чужое вернут. Еще раз огромное спасибо тому мужчине и касси
ру. Дай Бог им доброго здоровья и долгих лет жизни. 

Евдокия Ивановна. 
Фамилию прошу не называть. 

Юности нашей полет 
29 мая бывшему директору Магнитогорского калибровочно

го завода Льву Георгиевичу Стоббе исполнилось 70 лет. 
На наше счастье в годы своей комсомольской молодости нам 

довелось много общаться с ним. И теперь мы всегда тепло вспоми
наем, как напряженно и слаженно шли у нас дела на производстве, 
в комсомоле, как кипела спортивная жизнь. Не помним случая, 
чтобы на легкоатлетическую эстафету на призы нашей заводской 
газеты «Калибровщик» не пришел наш будущий директор. Па
мятно и наше совместное выступление на сцене Дворца культуры 
в честь 40-летия Великого Октября: один из нас - в показательном 
боксерском поединке, младшая сестренка Римма - в танце «Чар
даш», а мастер спорта Лев Стоббе - с группой акробатов... 

Искренне желаем нашему юбиляру долголетия, семейного бла
гополучия и трудовой активности на благо Магнитки. 

Бывшие работники МКЗ 
Римма СУЛЕЙМАНОВА, 

поселок Карагайский; 
Николай ДАШКИН, 

Гамбург. 



ность елгу 
Петр Сумин был и остается истинным и реальным лидером 
Южно-Уральского края 

Кого надо помнить? Этот 
вопрос все чаще встает в моем 
сознании, когда я возвраща
юсь к памятным событиям 
15-летней давности. Речь идет 
о бурных политических стра
стях мая-июня 1989 года. Это 
было время могуче
го всплеска истин
ной д е м о к р а т и и и 
реального народо
властия . Первые и 
последние депутаты 
СССР, избранные на 
альтернативной ос
н о в е , с о б р а л и с ь в 
Кремлевском Двор
це на свой первый съезд. Во
л е ю с у д ь б ы и а в т о р этих 
строк оказался прямым пол
предом легендарной Магнит
ки на этом съезде. 

Оценивая итоги пройденно
го пути, любой здравомысля
щий россиянин не может иг
норировать факт величайшей 
исторической трагедии, кото
рая потрясла шестую часть 
планеты. С политической кар
ты мира исчезла великая дер
жава под названием Советс
кий Союз. В роли главных 
д е т о н а т о р о в , в з о р в а в ш и х 
нашу Родину и изуродовав
ших судьбы десятков милли
онов людей, выступили, как 
и з в е с т н о , М. Г о р б а ч е в и 
Б. Ельцин. Думаю, что наш на
род никогда не забудет их 
«подвига». 

Демократическая эйфория 
событий 15-летней давности 
породила и другую пороч
ную общественную тенден
цию. Как говаривал классик, 
гора родила мышь. Огромная 
армия народных избранни
ков, выскочивших в большие 

Ни власти, 
ни регалии 
не испортили 
этого 
человека 

забияки на перестроечной вол
не, и с п о л ь з у я д е п у т а т с к и е 
мандаты, бросила всю свою 
энергию на поиск столичных 
кормушек и потихоньку осво
ила теплые местечки в москов
ских коридорах власти. 

Без ложной скром
ности, рисовки и ко
к е т с т в а и м е ю м о 
ральное о с н о в а н и е 
утверждать, что для 
меня 1989-1991 годы 
были временем мак
симального самовы
р а ж е н и я . Я сделал 
предельно возмож

ное, используя депутатские 
«корочки» , волю, ж е л а н и е , 
чтобы в буквальном смысле 
накормить, обуть, одеть свой 
родной город, который пере
живал, как известно, дефицит 
по всем видам ресурсов. Мне 
удалось реализовать десятки 
проектов, связанных с продо
вольственным обеспечением 
южноуральцев, материально-
техническим снабжением ММК 
и треста «Магнитострой», ук
реплением коммунального хо
зяйства Магнитки. 

Не могу не вспомнить самым 
добрым словом, возвращаясь 
к событиям 1989-1991 годов, 
одного из больших чиновников 
областного масштаба той поры. 
В те годы с ним мы обошли сот
ни московских кабинетов, что-
то пробивая или выбивая. Я -
преимущественно для города, 
он - для о б л а с т и в ц е л о м . 
Удивлялся его особой челове
ческой и чиновничьей мудрос
ти, дипломатичности, изыскан
ному служебному такту, кото
рыми он покорял любой мос
ковский кабинет. Причем делал 

он это не ради шкурных инте
ресов, а во благо сотен тысяч 
ю ж н о у р а л ь ц е в . Он имел не 
один шанс спокойно зацепить
ся за любое столичное кресло. 
Удивительно, но факт: остался 
верен своему родному краю и 
по сей день. Я веду речь о ны
нешнем губернаторе нашей об
ласти П. Сумине. Петр Ивано
вич был и остается для меня ис
т и н н ы м , р е а л ь н ы м лидером 
южноуральского края с точки 
зрения профессионального зна
ния объекта управления, чело
веческой порядочности, спо
собности и с к р е н н е служить 
людям. Ни власть, ни регалии 
не испортили этого человека. 
Добрые перемены последних 
лет в Челябинской области свя
заны именно с его именем. 

Сегодня кое-кто пытается уп
рекнуть действующего губер
натора в мягкотелости или не
последовательности там, где 
речь идет о борьбе с чиновни
чьей коррупцией. Действитель
но, П. Сумин не любит демон
стративно махать шашкой и на
бирать очки на публичных раз
борках с отпетыми негодяями 
или заблудшими номенклатур
ными овцами. Но реально в 
борьбе с н а ч а л ь с т в у ю щ и м и 
злоупотреблениями он сделал 
чуть побольше, чем любой дру
гой российский губернатор , 
никогда не опускаясь до уров
ня сведения личных счетов. 

Вспоминаю 1997 год. Нача
ло г у б е р н а т о р с к о й карьеры 
П. Сумина. И сразу первый ре
зультат его деятельности и об
ластного прокурора А. Браги-
на: отправлен за решетку де
путат о б л а с т н о г о Законода
тельного собрания А. Моро

зов, пытавшийся в угоду шкур-
но-криминальным интересам 
командовать областью в соло-
в ь е в с к о - л и х а ч е в с к у ю эпоху 
(бывшие губернатор и проку
рор). Не помогла «авторитету» 
и поддержка могучих москов
ских покровителей. 

Или взять «дело Головлева», 
за которым стояли не менее 
знатные столичные чиновники 
и дельцы. Но губернатор и об
ластной прокурор и в данном 
случае остались верны долгу и 
закону, несмотря на мощный 
разнонаправленный прессинг. 
К с т а т и , в эпоху п р а в л е н и я 
П. Сумина десятки чиновников 
разных мастей и рангов полу
чили по з аслугам , включая 
«комфорт» тюремных камер. 

В моей памяти на долгие 
годы останутся драматические 
события 1998 года, связанные 
с борьбой вокруг нашего ме
т а л л у р г и ч е с к о г о г и г а н т а . 
Прежде всего, благодаря даль
новидности, служебному муже
ству, человеческой порядочно
сти губернатора П. Сумина и 
прокурора А. Брагина удалось 
спасти ОАО «ММК» от граби
тельского передела собственно
сти. На высоте оказался и ге
неральный директор предпри
ятия В. Рашников. 

И в заключение хотел бы 
высказать, возможно, неодноз
начное суждение. Но резон в 
нем есть. По-моему, ни царь, 
ни бог, ни герой, ни закон не 
смогут спасти нашу страну от 

чиновничьей преступности. 
Только позиция первых руко
водителей и стражей поряд
ка, когда они не воруют, рав-
нодистанцированы от толсто
сумов, способна максимально 
сузить плацдарм и питатель
ную среду для начальствую
щего произвола и преступно
сти. Большим благом для на
шей о б л а с т и я в л я е т с я т о , 
что на административном и 
правовом уровнях руково
дят нашим краем люди с со
вестью и чувством граждан
ского долга. 

Валентин РОМАНОВ, 
ректор Магнитогорского 

государственного универси
тета, почетный гражданин 

Челябинской области. 

На прием 
к коммунистам 
ДИАЛОГ 

В общественно-политическом центре на собрании 
Магнитогорского городского отделения Коммунис
тической партии Российской Федерации делегат от
четно-выборной конференции областного отделения, 
новый первый секретарь Магнитогорского горкома, 
избранный конференцией членом Челябинского об
ластного комитета, Анатолий Ковалев проинформи
ровал о решениях южноуральских коммунистов, по
ставил задачи перед местными компартийцами на
кануне предстоящего X съезда партии. 

Как известно, на конференции принят ряд революционных 
решений. Речь идет об изменении структуры обкома партии. 
Введены новые должности секретарей обкома по делам моло
дежи и по выборным вопросам. Все районные и городские 
комитеты разделены на сельскохозяйственные и промышлен
ные. Создаются дискуссионный клуб и информационно-ана
литический центр, что позволит увеличить и укрепить состав 
членов компартии на Южном Урале. 

Ведущий специалист управления треста «Магнитострой», 
секретарь Магнитогорского горкома КПРФ Николай Соко
лов представил структуру управления местного отделения и 
распределение партийных поручений. Намечены меры по ак
тивному участию в деятельности комитетов территориально
го общественного самоуправления и выборах депутатов го
родского Собрания и главы города, которые пройдут в де
кабре. 

Анатолий МИХАЙЛОВ. 

Партийное собрание 
БЫЛОЕ 

Быть личностью - это значит быть самостоя-
ьным источником действия. 

Эмиль ДЮРКГЕЙМ 

«Боинг» для Романа Абрамовича 
ОЛИГАРХИ 

Российский предприниматель Роман Абра
мович приобрел себе новый самолет - «Бо-
инг-767», из которого владелец «Сибнефти» 
и футбольного клуба «Челси» собирается 
сделать себе летающую штаб-квартиру. По 
данным газеты The Financial Times, «Боинг» 
на 360 посадочных мест был приобретен им 
еще в прошлом году, сейчас самолет прохо
дит спецоснащение в Швейцарии на площад
ке фирмы Jet Aviation, которая специализи
руется на интерьерах для частных воздуш
ных лайнеров. После перестройки самолет 
будет оснащен ванной, телевизорами с 
плазменными экранами и еще много чем, что 
на обычных самолетах не устанавливается. 
Отделка - красное и ореховое дерево, укра
шенное позолотой. На борту появятся пере
довые системы безопасности и связи: в част
ности, противоракетная радарная система, 
подобная той, что уже установлена на яхте 
олигарха «Пелорус». И тогда его летающий 
офис сможет дать фору знаменитому Air Force 
One - самолету президента США. 

Английские газеты напоминают, что у чу
котского губернатора уже есть один само
лет, тоже неслабый - «Боинг-737», на кото
ром он летает в России. Похоже, шум, под
нимаемый прессой после каждой его очеред
ной умопомрачительной покупки, только 
раззадоривает олигарха и вызывает у него 
желание еще покруче эпатировать об
щественность. Так что если дело и дальше 
пойдет такими темпами, то Абрамович вско
ре может назначить себя не только адмира
лом, но и маршалом авиации. А впереди еще 
космос... 

Между тем коллегия счетной палаты рас
смотрела результаты проверки использова
ния бюджетных средств на Чукотке за 2003 
год. Выявлено нецелевое использование 
бюджетных средств более чем на 1 милли
ард рублей. Статья 285 УК РФ, принятая в 
декабре 2003 года, предусматривает за это 
серьезное наказание. «Нецелевка» в разме
ре свыше 7,5 миллиона рублей предполага
ет для руководителя региона денежный 
штраф до 500 тысяч рублей или лишение 
свободы до 5 лет, так что г-н Абрамович 

должен бы угодить на нары. Разумеется, если 
прокуратура возбудит «дело», а суд выне
сет приговор. 

Обнародована схема «ухода» от налогов. 
В частности, подконтрольная г-ну Абрамо
вичу компания «Сибнефть» регистрировала 
на Чукотке близкие ей финансовые структу
ры. Они освобождались от тех налоговых 
платежей - примерно 20 процентов, которые 
обязаны были платить в местный бюджет. За 
это закон обязывал их инвестировать 50 про
центов прибыли в свой регион. Разумеется, 
это не всегда соблюдалось. 

Чукотка имеет долги, в два раза превыша
ющие собственный бюджет. В этом случае 
регион может быть объявлен «банкротом» с 
введением внешнего финансового управле
ния из Центра. В бытность Романа Абрамо
вича губернатором бюджет Чукотки увели
чился с 4 до 7 миллиардов рублей. Полови
на прироста - федеральные трансферты, 
выбитые Абрамовичем, остальное - отчис
ления от налогово-льготной «Сибнефти» и 
личные налоги Абрамовича - в размере 30 
миллионов долларов. 

«Котлеты» 
от Савика Шустера 
взгляд 

В прежнее время, когда работало множество столо
вых, а рестораны были редкостью и роскошью, кот
леты, в них подаваемые, практически были одина
ковы по вкусу и составу. 

Более того, в ресторане можно было «нарваться» на котлету, 
которую приготовили вчера. Но ее разогревали, красивенько 
«оформляли» сложным гарниром, скатерть, салфетка, ножичек-
вилочка... Съедали, не замечая, каков вкус. В столовых посуда 
попроще была, и вилки алюминиевые, и стол без скатерти. Прав
да, несвежие котлеты были редкостью, ибо подавляющее боль
шинство горожан в обеденный перерыв приходили именно в сто
ловые и общественные контролеры проверяли дела в них. 

Поклонники очень «независимого» журналиста могут сказать: 
«А вы не смотрите программу «Свобода слова». Есть другие 
каналы, вздыхайте над сериалами». Принимая совет, признаюсь, 
что сериалы не смотрю, а вот где есть свобода слова, интересу
юсь. 

После того, как «правые» оказались в ситуации «недолго му
зыка играла, недолго мальчик танцевал», с первого ряда у по
стоянных участников программы «Свобода слова» исчезли гос
пода Чубайс, Немцов, Явлинский, Хакамада, а с ними два-три 
тоже очень «независимых» журналиста. Сдали «абонементы» по
стоянных участников дискуссии о свободе слова, а самое глав
ное, о том, сколь плохи наша страна, ее народ, ее президент... Но 
свято место.. . Точно: пусто не бывает. Программе-то надо жить, 
доказывая, что именно в ней и свобода, и точное представление 
о том, а какова наша жизнь. 

Появились новые «говоруны», которые, видимо, наивно по
лагают, что их мнение кому-то интересно. С прежними у Савика 
проблем не было - «дудели» с ним в одну дудку; «заказчики» 
программы, а они явно есть, были довольны. Результат оказался 
неожиданным. Сколько ни «дудели» - не поверили им избирате
ли. А среди «новеньких» в программе оказались люди разумные, 
хотя и прежним в уме отказать нельзя. А коль жизнь наше прави
тельство и президент как-то пытаются наладить, то и «новень
кие» об этом стали говорить. И своими высказываниями приво
дят в полное замешательство Савика, который даже внешне не 
может скрыть досады и неприятия того, что участники говорят. 
И, как только с экрана начинает звучать хоть что-то внятное, 
Савик восклицает: «Ой, ой, ой! Что выговорите! Посмотрите на 
наш экран с «кривой». Аудитория с вами не согласна». Все. Гово
ривший и без того волновался, желая успеть свободно выска
заться. А, собственно, кто это «молчуны» с пультами? И где глав
ная кнопка этой «кривой» на телеэкране? 

Но как-то надо поддерживать имидж самого независимого те
леканала. Можно, конечно, так сверстать выпуск «новостей»: 
открыть его сообщением, что молодой француз с вредными при
вычками убил в одной из стран Прибалтики свою любовницу. А 
сообщение о том, что делали президент, Дума, что нового в на
шей стране, «заверстать» во вторую часть новостного выпуска. 
Но такая верстка, где дела государственные не так важны, как 
бабушка, не знающая русского языка и живущая в тундре, осо
бого раздражения и злобы не вызовут. А рассердить телезрите
ля очень хочется: канал-то «независимый». 

И вот он, выход! Аж три программы на кулинарную тему: 
«Кулинарный поединок», «Едим дома», «Время есть». До чего 
же проворная стряпуха - очередная юная жена Андрона Конча-
ловского! Прямо в руках горят сковородки-кастрюльки, ме
шалки-взбивалки. И набор продуктов просто из потребительс
кой корзины прожиточного минимума: форель, семга, осетрина, 
сыр, названия которого и не слышали, пригоршнями оливки, 
миндаль.. . А главное, чтобы «простенький» салат удался, анчо
усы должны быть непременно испанскими в масляно-томатной 
заливке. А спаржу не переваривать - цвел потеряет. В широкой 
продаже анчоусов и спаржи нет, видно, россияне-бюджетники 
раскупили. Про десерты и говорить не приходится. Фрукты все 
тропические - ананасы, манго. А кто сказал, что не вкусно? По
кажите этого недовольного. Такая же «кухня» и в других кули
нарных передачах и даже на радио «Россия» в программе «Ско
рая кулинарная помощь». И на канале ТВЦ артист Владимир 
Долинский выступает у кухонной плиты, и бард Андрей Мака-
ревич дарит дорогие, чего скрывать, отличные плиты и наборы 
кастрюль. 

Дело даже не в том, что пенсионеры, посмотрев такие кули-
нарно-телевизионные пиры, все-таки заскучают около своего 
кефирчика. Немолодым такая пища не очень нужна. А вот учи
тель, врач, рядовой инженер не из фирмы, рассердятся. 

- Что за страна! Что за правительство! И куда смотрит прези
дент? Ведь едят же люди! А мы чем хуже? 

Правда, при столь широкой пропаганде сытных и дорогих блюд 
почти столько же времени рекламируют средства, чтобы талия 
«проглядывала», т. е. для избавления от лишнего веса. 

Да, эти «кулинарные» шоу очень тонкий и хитрый ход. Не 
можем вбить в голову, какая наша Родина нам мачеха - пойдем 
через желудок. Вот такие «котлеты» от Савика Шустера, кото
рый, как и многие журналисты НТВ, при внешней лояльности к 
властям, фигу в кармане все-таки скрутил. 

Лидия РАЗУМОВА. 

Очередные задачи «Единой России» 
Парламентского большинства в Госдуме партии мало 

Шел тридцать седьмой год. В одной из центральных 
газет появилась статья с хлестким названием «Раз
вал на стройке Азовсталь». 

Председателем бюро секции, объединявшей всех инже
нерно-технических работников стройки, был Вениамин Дым-
шиц. Он собрал членов бюро, обсудили статью и написали 
письмо в Центральный Комитет партии. Постройком проф
союза отреагировал немедля: на собрании ИТР В. Д ы м -
шиц был смещен с поста председателя бюро. 

И вот собралась партийная ячейка, чтобы обсудить по
ставленный райкомом вопрос о притуплении бдительности 
и подписании письма коммунистом, начальником цеха. Пер
вым поднялся Ганощенко: «Я давал Дымшицу поручитель
ство в партию и от своего поручительства не отказыва
юсь». Встал Струцак: «Я против исключения». Шевченко 
подтвердил свое поручительство в партию. В перерыве 
кто-то бросил: «Не дадим погубить Веньку». Партийная 
ячейка вступилась за своего коммуниста, начальника цеха. 
И еще 50 лет он состоял в коммунистической партии. Ведь 
тогда ему было только 26. 

В 29-м Вениамина Дымшица назначают управляющим 
трестом «Магнитострой» , все военные годы он работает 
рука об руку с директором М М К Григорием Н о с о в ы м . 
Вениамин Эммануилович тридцать лет отработал на строй
ках, двадцать - у руля государственного управления . 

Мораль проста: поминая и проклиная тридцать седьмой, 
далеко ли мы ушли в текущем нуль четвертом? Да и в ту 
ли сторону от гласности, принципиальности, справедливо
сти? 

Анатолий МЯГКОВ. 

Страсти по парламентским и 
президентским выборам улег
лись, но политическая жизнь не 
замерла. Нашей области в 2004 -
2005 годах предстоит горячая 
пора. Жителям региона надо из
брать депутатов всех уровней, 
глав муниципальных образований 
и губернатора. В 13 городах и 
районах из 43, где проживают 58 
процентов населения, голосова
ние состоится уже через семь 
месяцев. Массовость обеспечива
ют Челябинск и Магнитогорск. 
Два самых крупных города об
ласти — в списке первоочередни
ков. Старт предвыборной кампа
нии еще не дан. но партии к ней 
уже готовятся. Челябинское ре
гиональное отделение «Единой 
России» еще 25 марта решило 
провести серию семинаров для 
своих активистов, один из кото
рых состоялся в Магнитогорске. 
Территорию области поделили 
по границам пяти избирательных 
округов для выборов в Госду
му, в каждом собирали руково
дящий «треугольник» от терри
тории - секретаря, его замести
теля по связям с общественнос
тью и руководителя исполкома. 
На Магнитогорский округ, объе

диняющий десять территории, у 
регионального отделения «Еди
ной России» особые надежды. 
Именно здесь ковалась победа на 
последних парламентских выбо
рах. Более половины голосов от 
Магнитогорска и его окрестнос
тей помогли «единороссам» по
лучить 34 процента в целом по 
области. Напомнивший об этом 
руководитель исполкома регио
нального отделения «ЕР» Юрий 
Краевой сообщил и о других ре
зультатах двухлетней работы. 

С марта 2002 года началось 
партстроительство в городах и 
районах Челябинской области. 
Южноуральцы дело знают: бе
рут не скоростью, а качеством. 
На создание ячеек в территори
ях потратили семь месяцев - на
много больше, чем другие реги
оны, зато избежали текучести. 
Из 43 отделений секретари по
менялись только в 14 - для на
чала деятельности результат до
стойный. Общее количество пер
вичных ячеек невелико - 204, но 
это реальный показатель. У кол
лег по партии доходило до аб
сурда: 1200 «первичек» объеди
няли 4800 партийцев, в среднем 
в каждой - по три человека! 

Преуспело Челябинское регио
нальное отделение и в пополне
нии парламентских рядов свои
ми представителями. Лидер юж
ноуральских «единороссов» Ге
оргий Лазарев стал депутатом 
Госдумы, заместитель секрета
ря регионального политсовета 
партии Владислав Жиганов пред
ставляет в Совете Федерации 
Законодательное собрание. На
конец, все пять депутатов-одно
мандатников, избранных в нашей 
области, вошли в состав фрак
ции «Единая Россия». 

- Мы умеем выполнять зада
чи, - подчеркнул Юрий Крае
вой, - которые ставит перед нами 
центр и которые намечаем мы 
сами. Иногда они кажутся слож
ными, но при правильной рас
становке сил,стратегии и такти
ке мы достигаем нужного ре
зультата. Нас ценят не за краси
вые слова, а за результаты. 

Партия, которая ставит перед 
собой большие задачи, не может 
быть лидером в одном отдельно 
взятом парламенте. Быть по-на
стоящему правящей - значит, 
доминировать везде. На мень
шее «Единая Россия» не соглас
на. Желанный итог выборов в 

Челябинской области - завоева
ние большинства во всех пред
ставительных органах власти. 
Новый закон о местном самоуп
равлении частично возвращает 
«всю власть Советам». Как рань
ше: сильный глава - слабый пар
ламент, - уже не будет. Теперь 
провести своих депутатов для 
партий важнее даже, чем выб
рать нужного мэра. По словам 
руководителя исполкома регио
нального отделения «Единой 
России» Юрия Краевого, глава 
и губернатор - «штучный поли
тический товар». Не вырастила 
партия своего кандидата - ниче
го страшного, найдется другой. 
И совсем не обязательно, чтобы 
он числился членом партии, 
лишь бы взгляды «единороссов» 
разделял и хозяйственником был 
хорошим. 

В депутатском корпусе попут
чики «Единой России» не нуж
ны. Если есть толковый специа
лист без партбилета, необходи
мо привлечь его в свои ряды. 
Прошли те времена, когда партия 
гналась за массовостью. Теперь 
главное - качественный состав. 
На один депутатский мандат дол
жно быть несколько претенден

тов. Естественный отбор «еди-
нороссы» планируют провести 
осенью. Сословных или иных 
преград для в с т у п л е н и я в 
партию парламентского боль
шинства нет. 

- Мы считаем себя партией 
большинства, центристами, - за
явил Юрий Краевой, - и едино
мышленников ищем среди людей 
умных и здравомыслящих. При 
этом механического расширения 
не хотим. «Единая Россия» стала 
притягательной политической 
силой. С одной стороны, это хо
рошо, с другой - опасно. Не хо
чется, чтобы в наши ряды попа
дали случайные люди. Сейчас в 
региональном отделении - 11 
тысяч человек. Задача увели
чить численность стоит, но го
раздо важнее то, как мы добива
емся поставленных целей. 

Сейчас цель номер один для 
«единороссов» - создание «пар
ламентской вертикали». Авторы 
идеи считают, что работать, имея 
своих депутатов от районного 
Совета до Госдумы, станет про
ще. Однопартийным парламен
тариям разных уровней легче 
найти общий язык. Голос «ни
зов» будет услышан, федераль

ные депутаты не почувствуют 
себя оторванными от избирате
лей, качество принимаемых зако
нов от этого только выиграет. 
Обвинений в монополизации 
власти «Единая Россия» не бо
ится. В партии считают: нет дру
гого способа воплотить в жизнь 
свою программу, кроме как за
воевать большинство повсемес
тно. А оппозицию никто не ли
шает права иметь собственное 
мнение. Избирателям же «парла
ментская вертикаль» только во 
благо. Впервые за много лет они 
будут знать, кто автор тех или 
иных решений. 

- Мы шли на выборы, - счита
ет Юрий Краевой, - чтобы побе
дить, и готовы нести ответствен
ность перед избирателями. Наши 
предшественники этим не отли
чались. Общество, например, так 
и не поняло до сих пор, кто же 
«виноват» в приватизации. Левые 
кивают на правых, которые были 
в правительстве. Правые - на 
левых, которые заседали в пар
ламенте и принимали соответ
ствующие законы. «Единой Рос
сии», если наши планы воплотят
ся, кивать будет не на кого. 

Дмитрий С К Л Я Р О В . 

1 июня 2004 года 



«Здоровый ребенок» 
ПРОГРАММЫ 

В канун Дня защиты детей на расширенном заседании 
правления Магнитогорского отделения Российского 
детского фонда подведены итоги реализации между
народных программ фонда в нашем городе. 

Одна их них - «Здоровый ребенок». По словам директора про
граммы главврача детской больницы № 3 Елены Виноградовой, в 
Магнитке соблюдают права детей на медицинское обслуживание. 
Детские лечебные учреждения города полностью обеспечены ле
карственными препаратами. Как показала всероссийская диспан
серизация, уровень работы педиатрии в Магнитогорске соответ
ствует российскому. Однако, по статистике, больше всего в Маг
нитке болеют младенцы и подростки, только один младенец из ста 
рождается здоровым. Малышей выхаживают всем миром и к 
году здоров каждый десятый. Затем идет период стабилизации. А в 
подростковом возрасте ребенок вновь начинает болеть. Согласно 
Международной конвенции о правах ребенка, на которую в своей 
деятельности опирается фонд, ребенком является человек, не дос
тигший восемнадцати. Конечно, подросток декларирует свою 
взрослость, но остается ребенком и нуждается в защите своих прав 
со стороны родителей и государства. Именно подростки оказыва
ются самыми незащищенными в области социальных и духовных 
прав, права на здоровье. 

Миссия программы «Здоровый ребенок» не только в том, чтобы 
соблюдать права больных детей на медицинское обслуживание. Боль
ной ребенок, по мнению Елены Виноградовой, сегодня не обойден 
вниманием, для него работают поликлиники и больницы. А вот здо
ровый медицинским учреждениям неинтересен. В городе не хватает 
баз реабилитации, оздоровительных центров, в которых можно было 
бы закалить ребенка, укрепить и поддержать здоровье. 

Тему здоровья матери и ребенка продолжила председатель ко
ординационного совета общественного движения «Я - женщина» 
Мария Москвина, сообщив об уникальной программе ММК. на
правленной на поддержку материнства и деторождения. С 13 не
дель беременных женщин полностью освобождают от работы с 
сохранением заработной платы. При рождении ребенка каждая мать 
получает 10 тысяч рублей, затем до полутора лет ей буду! выпла
чивать ежемесячное пособие 500 рублей, до трех лет - тысячу. 

Мария Москвина и председатель магнитогорского отделения 
детского фонда Нина Велигон решили рассмотреть возможные 
формы сотрудничества в общем деле зашиты здоровья матери и 
ребенка. 

Многие дети сегодня нуждаются в психологической помощи. Они 
чувствуют прессинг как в семье, так и в школе. По материалам 
сайта «Наука и образование», 46 процентов опрошенных учителей 
не скрывают, что пользуются авторитарными методами воспита
ния. Исследователи отмечают, что в школах процветает «тотальная 
агрессивно-обвинительная позиция некоторых педагогов по отно
шению к старшим подросткам». По мнению известного ученого-
педагога Ш. Амонашвили, сегодня в школе доминирует «силовая 
педагогика». Известный детский врач С. Долецкий ввел в научный 
оборот специальный термин - синдром опасного обращения с деть
ми (СООСД). Он процветает в школе, семье, обществе. Медики 
утверждают, что есть заболевания детей, вызванные характером 
обращения с ними учителей. Например, дидактогенные неврозы -
на них приходится 35-40 процентов всех детских неврозов. 

Директор «Психолого-педагогических и развивающих про
грамм» детского фонда Людмила Боричевская возглавляет центр 
психолого-медико-социального сопровождения управления обра
зования Магнитогорска. Она считает, что сегодня личность ребен
ка заменена оценкой. Получаешь пятерки - хороший, двойки 
плохой. Провозгласив идею о развитии ребенка, школы практи
чески перешли к натаскиванию. Бесплатное психологическое кон
сультирование детей и их родителей, реализация программ детско
го фонда, просветительская деятельность призваны исправить эти 
негативные тенденции. Как показывает практика, Международная 
конвенция о правах ребенка по-прежнему неизвестна многим маг
нитогорским педагогам, медикам, работникам правоохранитель
ных органов, родителям и детям. 

В Магнитке осуществляются программы детского фонда «Со
циальное партнерство и творчество», «Верим в тебя! (работа с 
одаренными детьми)», «Россия 21 век. Профильные экскурсии и 
путешествия». Однако, по словам Нины Велигон, детские програм
мы разного уровня, от городских до ведомственных, часто дубли
руют друг друга, но при этом многие вопросы остаются обойден
ными. Задача городского отделения детского фонда - интегриро
вать программы и привести их в соответствие с основными поло
жениями конвенции, которую называют великой хартией вольно
сти для детей и мировой конституцией прав ребенка. Конвенция не 
является документом прямого действия, на нее сложно ссылаться 
в суде, однако именно она показывает, к чему стремится человече
ство в деле защиты детей. 

Евгения ШЕВЧЕНКО. 

беспечение, защита , участие 
Конвенция о правах ребенка была принята 20 ноября 1УХ9 

года и вступила в силу 2 сентября 1990 года. Это не столько 
перечень прав, сколько всеобъемлющий список обязательств, 
которые государства готовы признать в отношении ребенка. 
Конвенция ставит ребенка на центральное место в доме и обще
стве и исходит из того, что реализовывать основные права не
обходимо в комплексе. 

Вся гамма прав сгруппирована по трем категориям: обеспе
чение, защита и участие. Дети имеют право на обеспечение в 
самых широких пределах, начиная с имени и гражданства и кон
чая медико-санитарной помощью и образованием. Они имеют 
право на защиту от определенных действий, например пы гок, 
эксплуатации, произвольного лишения свободы и необосно
ванного лишения семейной заботы. Дети также имеют право на 
участие в решениях, касающихся их жизни, и на участие в жиз
ни общества. 

Конвенция базируется на четырех общих принципах: предот
вращение дискриминации, наилучшие интересы ребенка, пра
во на жизнь, выживание и развитие, участие детей в принятии 
решений, информирование детей об их правах. 

Хрупкое зеркало 
нашего общества 
Первого июня весь мир отмечает особый праздник -
Международный день защиты детей 

- Дети - это ведь действи
тельно наше вес, - говорит 
руководитель Челябинско
го областного отделения 
Российского детского фон
да, член Челябинского со
юза промышленников Вя
чеслав СКВОР
ЦОВ. - Каждый 
из нас, достигнув 
о п р е д е л е н н о г о 
возраста или сте
пени зрелости, в 
какой-то момент 
н а ч и н а е т ж и т ь 
интересами детей, 
что по сути абсо
лютно верно: без 
них нет буду
щего , нет цели, 
ради которой , 
собственно, и живет любой 
человек. 

- Вячеслав Николаевич, 
мы часто говорим о защи
те д е т с т в а , не о с о б е н н о 
вдумываясь в смысл. Дей
ствительно ли дети нужда
ются в этом? 

- Всегда, во все времена, 
каким бы благополучным ни 
было общество. Ведь любой 
ребенок совершенно безза
щитен: дома, в школе, на ули
це. Его легко обидеть, ра
нить , н а н е с т и д у ш е в н у ю 
травму на всю жизнь. Ему 
как воздух нужны любовь, 
поддержка, терпение, кото
рых у взрослых, увы, не все
гда хватает. Хрупкое детство 
надо всегда поддерживать и 
защищать, вкладывать в де
тей как можно больше, что
бы получить потом адекват
ную отдачу. 

- А кто должен защи
щать? Власть, школа, се
мья? 

- Мы все. Семья, конечно, 
в п е р в у ю о ч е р е д ь , но и 
власть, которая несет ответ-
с гвенность за развитие и со
стояние гражданского обще
ства. Согласитесь, если у се
мьи нет возможности обеспе
чить детей книгами, компь
ютерами, дать возможность 
талантливому ребенку зани
маться спортом, искусством, 
учебой, это должна сделать 
власть. Что она, собственно, 
и делает. Ну и очень часто 
это забота благотворителей, 
которые во все времена су
ществовали во всем мире и 
шли в ногу с властью. Бла-
iотворительность для круп
ного бизнеса всегда была де
лом престижа, чести, свиде
тельством его значимости в 
обществе. Сегодня можно 
сказать, что в Челябинской 
области благотворительная 
деятельность стала явлением 
поистине массовым, что и яв
ляется с в и д е т е л ь с т в о м 
достижений и стабильности в 
сфере промышленного биз
неса. 

- Говорят, в Англии 
королева Елизавета патро
нирует около ста благотво-

Ребенку 
как воздух 
нужны любовь, 
поддержка, 
терпение, 
которых 
у взрослых, 
увы, не хватает 

р и т е л ь н ы х о б щ е с т в е н н ы х 
организаций, и эту королев
скую привилегию надо заслу
жить... 

- Правильно говорят. Хочу 
заметить, что благотворитель
ность - это все же веление 

души, осознанная 
необходимость. И 
по-настоящему та
кая д е я т е л ь н о с т ь 
возможна при усло
вии, что становит
ся необходимой и 
для действующей 
власти. 

Недавно я побы
вал в М о с к в е на 
международной ас
с о ц и а ц и и б л а г о 
творительных фон

дов. Делал там сообщение о на
шей работе. Так вот, Челябин
ская область - одна из немногих 
в России, где губернатором и 
з а к о н о д а т е л ь н о й в л а с т ь ю 
приняты местные законы по 
поддержке благотворительно
сти, где проводится бессрочный 
благотворительный марафон 
«XXI век - детям Южного Ура
ла», поддержанный всеми гла
вами традиционных конфессий. 
В области сформированы и 
отработаны эффективные фор
мы взаимодействия власти, биз
неса, общественных организа
ций. То есть создана система со 
всеми механизмами, технологи
ями такой деятельности. В ре
зультате в 2001 году на бла
г о т в о р и т е л ь н ы е цели было 
собрано 20 миллионов рублей, 
в 2003 году - в полтора раза 
больше, а в этом мы планиру
ем п е р е с т у п и т ь с о р о к а 
миллионный рубеж. 

Недавно в Магнитогорске 
собрались представители про
м ы ш л е н н ы х п р е д п р и я т и й : 
Магнитогорского металлурги
ческого к о м б и н а т а , ка
либровочного завода, метизно-
металлургического и других. 
Это было организовано благо
даря благотворительному фон
ду « М е т а л л у р г » , которому 
наш детский фонд делегировал 
свои полномочия. Обсуждали 
подготовку к Дню защиты де
тей. В результате 638 тысяч 
рублей уже переданы приютам, 
детским домам, школам, дру
гим детским учреждениям. При 
этом было сразу оговорено: все 
средства на подарки детям - не 
на ремонт, не на благоустрой
ство, а на то, что порадует их в 
праздник. 

- Что значит «делегирова
ли свои полномочия»? 

Н е в о з м о ж н о о б ъ я т ь 
необъятное: поэтому практи
чески во всех городах области 
у нас есть свои представители, 
которые замечательно справля
ются с возложенными на них 
о б щ е с т в е н н ы м и о б я 
занностями. Как правило, это 
руководители управлений соц
защиты, заместители глав адми
нистраций. 

- А в чем особенно нуж

даются сегодня ребятишки в 
детских домах, интернатах? 
Государство ведь неплохо за
ботится о них. 

- Д е т и сегодня, конечно, на
кормлены, одеты, сыты. Мы 
ушли от проблем первых лет 
перестройки. Но каждый ма
ленький человек - индивиду
альность. Он не хочет быть как 
все, ему необходимо чувство
вать, что он личность. Когда в 
одном из детских домов спро
сили, чего хочется ребятам, 
многие ответили: одежды. Кто-
то попросил спортивный кос
тюм, кроссовки, кто-то джин
сы, майки. Особенно подрост
ки. Некоторые пожелали инте
ресных книг. 

- Сколько работает ваш 
детский фонд? 

- Нынче отмечаем трехлетие. 
Это была инициатива област
ной власти, которая заключила 
договор с Альбертом Лихано-
вым, председателем Российско
го детского благотворитель
ного фонда о совместной рабо
те. Идея была поддержана со
юзом промышленников. Как по
казала жизнь, это правильное 
направление. Именно потому, 
что работаем мы в одной связ
ке с властью и бизнесом. Вре
мя, когда мы писали письма с 
просьбой о поддержке детей, 
фонда, ушло в прошлое. Четы
реста тысяч человек в прошлом 
году приняли участие в благо
творительной деятельности. 

- Ваш ф о н д з а н и м а е т с я 
только детьми, живущими в 
д е т с к и х д о м а х , п р и ю т а х , 
малообеспеченных семьях? 

- Нет, конечно. Хотя эти кате
гории мы выделяем особо. Но 
есть целая программа, приуро
ченная к десятилетию «Года се-
м ь и » . В М а г н и т о г о р с к е по 
совместной инициативе губер
натора области Петра Сумина, 
генерального директора ММК 
Виктора Рашникова проводит
ся беспрецедентная благотво
рительная акция по поддержке 
материнства. 

Естественно, всегда больше 
внимания уделяют тем, кому 
оно особенно необходимо в 
конкретный момент. Но многое 
делается и для обычных детей. 
Возьмите сельскую глубинку, 
где родители не в состоянии ку
пить ребенку книги, не говоря 
о компьютере. Поэтому мы по
полняем сельские библиотеки, 
а компьютеры устанавливаем в 
школе, п р и о б р е т а е м на не
сколько семей, чтобы дети мог
ли пользоваться ими по очере
ди. 

- Занятость подростков -
одна из главных проблем об
щества, с т о л к н у в ш е г о с я с 
наркотиками и другими опас
ностями века. 

- Мы возлагаем надежды на 
развитие детско-юношеского 
спорта. Привлекаем для этого 
все источники и возможности. 
Для примера: мы поддержива
ем х о к к е й н у ю к о м а н д у 

ЮУрГУ, но при условии, что
бы на этой же базе тренирова
лась и детская команда. И так 
во всем. Финансируем три цен
тра дзюдо, покупаем оборудо
вание, оплачиваем ставки тре
неров. Центры небольшие, но 
каждый отвоеванный у улицы 
ребенок - это все равно успех. 
И таких клубов, центров, пло
щадок становится все больше. 
Объединяемся, координируем, 
привлекаем спонсоров. Можно 
уже говорить о системе такой 
работе в Южноуральске, Сат-
ке, Магнитогорске, Аше, Зла
тоусте. В маленьких городах 
это проще, но и в Челябинске 
многое делается. Мы заключи
ли договор с главой города, 
п о м о г а ю т п р о м ы ш л е н н и к и , 
главы администраций. Главное, 
процесс идет. Только детско-
юношеским спортивным шко
лам выделено в этом году 4,5 
миллиона рублей. 

- Вячеслав Н и к о л а е в и ч , 
жизнь становится лучше. Но 
беспризорные дети... Почему 

же их так много? Это боль 
общества. 

- Эти дети не беспризорни
ки. Они - безнадзорные. Как 
правило, при живых родителях, 
которым оказались не нужны. 
Ежегодно в области проводим 
акцию по их выявлению, ста
вим на учет, как правило, от 
1100 до 1350 человек. Сейчас 
делаем упор на реабилитацион
ные приюты, куда таких детей 
помещают, а потом определя
ют их дальнейшую судьбу. Это 
очень важное звено. Я только 
что вернулся из Нагайбакско-
го района, познакомился с ра
ботой такого учреждения. Чест
но говоря, был поражен. Дети, 
брошенные родителями, на са
мом деле с прекрасными воз
можностями. Они талантливы, 
п р е к р а с н о п о ю т , т а н ц у ю т . 
З д е с ь р е б я т и ш е к с у л и ц ы 
б у к в а л ь н о о т о г р е в а ю т , 
о т к а р м л и в а ю т , о к р у ж а ю т 
теплом. И многие из них да
леко не б е з н а д е ж н ы . Через 
приют прошли больше трех

сот детей, которых затем ус
т р о и л и в д е т с к и е д о м а , 
профтехучилища, а некото
рых вернули в семьи после 
предварительной работы. 

- Вячеслав Николаевич, 
что для вас лично День за
щиты детей? 

- Д л я меня это время отче
та, подведения итогов рабо
ты фонда. И начало старта 
новых идей, новых добрых 
дел. Мне хотелось бы, чтобы 
это был праздник для детей, 
которого ждали бы, как Но
вый год - с сюрпризами и 
подарками. 

И еще я хотел бы, чтобы 
каждый взрослый в этот день 
спросил себя: все ли я сде
л а л , ч т о б ы те м а л е н ь к и е 
люди, которые меня окру
жают, были счастливы? Бо
юсь, не каждый человек мо
жет на этот вопрос ответить 
утвердительно. 

Д е в и з н а ш е г о ф о н д а -
«Спешите делать добро». 

Лидия СТАРИКОВА. 

Откроется ли в Магнитогорске «Новая школа Платона»? 
ЭНТУЗИАСТЫ 

У Юрия Кудряшова на 
книжных полках уживают
ся труды по точным на
укам, металлургии - и фи
лософии, религии. При
сутствие книг по метал
л у р г и и , менеджменту , 
маркетингу понятно: всю 
жизнь проработал на про
изводстве, начинал с по
мощника машиниста домен
ного цеха, вырос до на
чальника отдела АСУ, ра
ботал главным специалис
том информационно-ана
литического отдела страте
гического развития ММК, 
а сейчас - ведущий инже
нер контрольно-ревизион
ного управления ММК. 
Зато каких он философских "Щ 
взглядов и вероисповеда-
ния, попробуй, догадайся Щ ; 
- здесь и Библия, Коран и 
Талмуд, шариат и Домострой. 
Юрий говорит, что верит в ре
лигию добра: добро есть мера, 
зло есть крайность. Ведь до ва

вилонского столпотворения и 
язык, и религия были едиными. 
А сейчас как раз такое время, 
когда пропасть между концесси

ями начинает сокращаться. 
Многосторонность его нату

ры проявляется не только на 
уровне книжных полок. Инже-
нер-комбинатовец, аналитик, 
человек науки и в то же время 
инициатор гостиной для твор
ческой интеллигенции «Чистый 
четверг», автор сборника фи
лософских эссе «Смыслы и ме
тоды жизни». Недавно он ре
шил открыть в нашем городе 
«Новую школу Платона», что
бы помочь вступающим в 
жизнь в освоении духовного 
наследия человечества. Ведь 
крепкие знания и хорошие оцен
ки, полученные в школе, от
нюдь не гарантируют успеха в 
жизни. Многие талантливые и 
умные дети не востребованы со
временным обществом. Траге
дия и для общества, и для ре
бенка, и для его семьи. По за
думке Кудряшова, в процессе 
обучения в школе Платона ре
бята смогут сформировать соб
ственную систему методов жиз
ни, стать устойчивыми к изме
нениям среды и в результате 

жить активной и счастливой жиз
нью. 

- Ваши будущие ученики -
юноши после девятого класса. 
Не лучше ли учить жизни ма
леньких детей - tabula rasa? -
спрашиваю я. 

Юрий Кудряшов обводит 
взглядом стены комнаты, на кото
рых постеры с ди-джеями, афиши 
дискотек. Это - сына. Петра Куд
ряшова. 

- Петру восемнадцать, он меня 
просит: научи быть стратегом. А 
научить этому невозможно. Уме
ние приходит с мудростью и жиз
ненным опытом. Чтобы понять 
жизнь, ее законы, нужна опреде
ленная база. 

- Группа в школе Платона 
формируется на платной осно
ве. А просветительская дея
тельность чаще всего бывает 
благотворительной... 

- У вас сад есть? Так вот, если 
кто-то саженец просит, обязатель
но заплатит за него хоть пятачок 

чтобы прижился. Кроме того, 
треть группы будет состоять из 
продвинутых воспитанников, ко

торые смогут заниматься бес
платно. 

- Учительские вакансии в 
вашей школе еще есть? 

Когда я учился в аспиранту
ре в институте проблем управ
ления Академии наук СССР, ис
кал себе научного руководите
ля по математике. Меня предста
вили ученому Павлу Пархомен
ко. Он меня выслушал и гово
рит: «Ладно, я тебя беру». А я 
ему отвечаю: «А я еще вас не 
взял». Он опешил, потом засме
ялся: «Ну спрашивай, что тебя 
интересует?» Так вот, учителей 
в школе Платона будут выби
рать ученики. И ничего, если 
учителя будут приходить и ухо
дить - останутся те, кто нужен. 
Гордое слово «Учитель» в на
ших школах разбили и унизили 
вдрабаган. Учитель и ученик 
должны быть родственными ду
шами. Пока у нас два препода
вателя: я, поэт и журналист Алек
сандр Павлов. 

- Какая в школе программа 
обучения? 

- Во-первых, предметы свобо

ды совести: рефлексия личнос
ти, религиоведение, божьи и 
мирские правила общежития 
людей. Во-вторых, спецкурс: 
учение о религии добра, диало
ги духовных наследников с уче
никами, индивидуальная мисси
онерская практика. В-третьих, 
два блока предметов, которые 
подбирались с таким расчетом, 
чтобы у учеников развивались 
оба полушария мозга. Левопо-
лушарные предметы: философия 
и диалектика, психология и инте
ресы, логика и классификация, 
математика и структуры, право 
и ответственность, системный 
анализ. Правополушарные пред
меты: музыка, поэзия, живопись, 
физкультура и танцы, этика и 
эстетика. Почему баланс так ва
жен? Современная цивилизация 
вывернута наизнанку: в ней про
цветает рационалистическое, кон-
структивное, технологическое. 
Развивая левое полушарие и иг
норируя правое, у нас отняли 
Божью искру. Но бесчувствен
ный человек - это монстр и урод. 
Бог дал нам два полушария, они 

должны работать и находиться 
в гармонии. 

- Это теория. А практичес
кая польза в чем? 

- Человек будет более успеш
ным в жизни и избежит серьез
ных ошибок. Приведу конкрет
ный пример. Знакомый предпри
ниматель начинает новое дело 
вместе с партнером. Спрашиваю: 
ты своему партнеру доверяешь? 
Отвечает: вроде, да. Спраши
ваю опять: а что интуиция тебе 
подсказывает? Но ведь интуи
ция - это так нерационально... 
Все закончилось тем, что парт
нер его обманул, предпринима
тель этот потерпел большие 
убытки, потерял квартиру. А 
человек с развитым правым по
лушарием учится доверять сво
им чувствам. Часто такое быва
ет в жизни - делаешь все вроде 
правильно, а удовлетворения 
нет. Наступает блокировка. Ду
маешь, как поступить дальше, и 
в этом открываются новые воз
можности для роста. 

Эти взгляды - не просто дек
ларация . В своих решениях 

Юрий Петрович часто опирает
ся на нерациональное, чувствен
ное. Выбирая место для занятий 
школы Платона, ориентировал
ся не на расположение здания и 
удобство аудитории, а на то, ле
жит ли к этому месту душа. Ос
тановился на Картинной галерее. 
Решил также, что воспитанника
ми школы Платона будут только 
юноши. Во-первых, считает, что 
воспитание должно быть раз
дельным, как это было и до ре
волюции, и в его детстве. В рус
ском обществе именно мужчины 
должны воспитывать мужчин. А 
во-вторых, потому что почув
ствовал: парни лучше поймут, 
будут более восприимчивы к 
знаниям, чем девушки. Несмот
ря на то, что воспитал не только 
сына, но и двух дочерей. 

Идею со школой он вынаши
вает давно, но сроки открытия 
не определены. Если группа не 
наберется - значит, время не по
дошло. А наберется, что ж: го
ворят, учитель приходит, когда 
ученик готов. 

Ольга КОЛОБОВА. 

1 июня 2004 года 



Притяжение «Магнита» 
Счастливые воспоминания о старом 

Начало на 1-й с т р . 
Здесь стояли диваны, столы, 

на которых были разложены 
газеты, брошюры и даже шах
маты и шашки. Здесь была ти
хая публика. А на стенах висе
ли плакаты по ГО - как, на
пример, вести себя при взры
ве атомной бомбы. Антресоли 
поддерживали колонны, кото
рые также делили большое 
фойе на две части. За колонна
ми всегда было пусто - по этой 
стороне здания в двух уров
нях идут окна. Большое фойе, 
с левой стороны которого пять 
дверей вели в большой кино
зал, выглядело внушительно 
благодаря своим раз
мерам и оформлению. 
В центре потолка леп
ной плафон, из кото
рого спускалась вну
шительная люстра . 
Лепной карниз опоя
сывал потолок в не
сколько «слоев», по 
углам - розетки. На 
стене, над дверьми, 
р а з м е ж е в а н н ы м и 
плоскими двойными 
колоннами, еще и сей
час должны быть рас
положены барельефы. 
Тематика их разнообразна -
эпизоды войны, счастливые 
дети под яблонями, рабочие. В 
центре - барельеф с четырьмя 
профилями основоположни
ков марксизма-ленинизма. По
том профиль Сталина сколо
ли, и это место постарались 
зашпаклевать, но все равно 
«оспина» была заметна. Пото
лок и полоса барельефов ма
тово блестели белой краской, 
а стены были кофейными или 
розовато-светлыми. 

Но главная достопримеча
тельность этой части фойе -
эстрада. Раковина ее углубля
лась метра на два. Это дало 
возможность с одной стороны 
устроить проход во второй -
малый зал, а с другой были 
туалеты. Полукруглое возвы
шение отделано лакированным 
деревом. У его подножия сто
ял черный рояль. Потом его 
вытеснил маленький оркестр -
скрипка, аккордеон и что-то 
еще. Оркестрантов завсегдатаи 
звали «лабухами». А ближе к 
семидесятым певцы и под баян 

В зале 
еще был 
земляной 
пол, 
но в фойе 
стояли 
пальмы 
и была 
эстрада 

«лабали». Перед эстрадой - в не
сколько рядов кресла. Сиди, 
смотри, слушай, ешь мороженое, 
отдыхай. И еще в фойе танцевали 
- иногда несколько десятков пар, 
когда играл оркестрик. Эстрада 
выглядела празднично благодаря 
отделке из «греческих» гипсовых 
листьев-завитков. Успевали перед 
сеансом выступать докладчики. 
Уже к семидесятым на эстраде по
весили экран. 

Звенел звонок, дежурные раз
двигали занавески из тяжелого 
сукна, распахивали двери. В 
пятьдесят шестом году в «Маг
ните» был установлен в большом 
зале широкий экран, а одиннад

цать лет спустя здесь было 
смонтировано широко
форматное оборудова
ние. 

Исчезали вокруг кино
театра бараки, фильмы 
демонстрировались в ки
нотеатрах « М и р » , < 
«Спутник», «Победа» , о 
работал кинозал в лево- g 
бережном Дворце куль- щ 
туры. В правобережье w 
распахивали двери «Ком- • 
сомолец» и кинотеатр § 
имени Горького, Дворец < 
культуры с т р о и т е л е й % 

имел свой кинозал. И «Магнит» Q 

закрыли: он стал нерентабель
ным, не обеспечивающим кассо
вых сборов. Постоял и, словно 
всхлипнув в последний раз, еще 
на какой-то момбнт открыл свои 
двери для демонстрации филь
мов в одном зале. И месяца не 
продержался. Потом здание по
лучили в свое распоряжение 
студенты горно-металлургичес
кого института. И еще «Магнит» 
приютил кого-то, кто лишь изу-
божил его облик, а потом ста
рое здание горело. 

Обратимся к документам, что 
еще остались в распоряжении 
семьи Константина Зворовского, 
точнее, у живущих в городе до
чери Тамары и сына Игоря. Как 
нельзя лучше отражает атмосфе
ру развертываемого строитель
ства социализма документ следу
ющего содержания: 

«Почетная грамота (№ 1385). 
Тов. Зворовский Конст. Кон

стант., ударник кинофронта цеха 
Межрайонной Базы Роскино, за 
активное участие в строитель
стве крепости социалистической 

кинотеатре 

индустриализации Магнитогор
ского металлургического ком
бината премируется настоящей 
почетной грамотой и ему при
сваивается право ношения на
грудного значка с надписью: 
«Строителю Гиганта Магнито-
строя». 

Получив эту грамоту в мае 
тридцать первого, Константин 
Зворовский - бывший красно
армеец - перешел «на фронт 
культурного воспитания масс», 
впрягшись в строительство 
звукового кинотеатра. А через 
одиннадцать месяцев «Магнит» 
начал пропагандировать «важ
нейшее из всех искусств» -
кино. 

Тот первый «Магнит» был не
большим, с одним залом. Вход в 
него был как бы прилеплен по
лукругом сбоку справа. На кры
ше этой части, над полукруглым 
козырьком, крепилась реклама 
фильмов. Вдоль фасада здания 
шло несколько окон. В фойе того 
времени особых изысков не было, 
да и в зале в момент пуска кино

театра еще не было пола. Но го
род получил мощную агитацион
ную площадку для идейного вос
питания масс. С обеих сторон эк
рана размещались цитаты о вли
янии кино на их сознание. В то 
время, годом ли позже посетите
ли кинотеатра в фойе перед ки
носеансом вчитывались (не созер
цали!) в содержание десятков пла
катов, которые «склеивали» в 
одно огромное во всю стену по
лотно, портреты руководителей 
государства - Сталина, Калини
на, Молотова, Орджоникидзе... 
Стоит сегодня вчитаться в неко
торые из них: «Воевать мы не хо
тим, но Советы отстоим», «СССР 
должен стать страной металличес

кой», «Мы уничтожим нацио
нальное угнетение», «Будь наче
ку, думай об интервенции», «У 
нас свободна женщина». Это 
только некоторые «рекоменда
ции», а их были десятки. 

. . .В зале еще был земляной 
пол, но в фойе стояли пальмы и 
была эстрада. Это был настил из 
досок под окнами, на нем стоял 
все тот же черный рояль, а на
против - стулья в несколько ря
дов. И выступали на этой эстра
де артисты из Москвы и Ленинг
рада. Летом после концертов ди
ректор кинотеатра приводил оче
редную знаменитость в садик под 
окном барака - показывал свои 
цветы. Барак для работников ки

нотеатра, где было несколько 
комнат для приезжающих арти
стов, стоял от его стен в не
скольких метрах. В городе не 
было трамвая, и все же зал не 
пустовал. С «Березок», двенад
цатого участка, с поселка у вок
зала-район нынешней «Товар
ной» - с самых дальних окраин 
люди ехали смотреть кино. Ав
тобусы (их было два) часто сво
рачивали свою работу раньше, 
чем заканчивался последний 
киносеанс, и люди возвраща
лись пешком - некоторые за 
десять, а то и больше километ
ров. При кинотеатре было две 
детских игровых комнаты: одна 
- д л я совсем маленьких, вторая 
- для старших. В первой - не
хитрый коврик с азиатскими мо
тивами на стене, столик и стуль
чики, игрушки - верблюд на 
колесиках, башни, домики. А 
вторая заставляла думать -
здесь для развлечений предла
гали шахматы. Пока родители 
смотрели кино, с детьми зани
мались работники кинотеатра. 
Был здесь и конференц-зал. В 
нем запросто можно было про
вести конференцию киномеха
ников или кустовое совещание 
киноработников «по обслужи
ванию весеннего сева». 

А потом «Магнит» стали пе
рестраивать. И далеко не пос
леднюю роль в сложившемся 
в результате облике «Магни
та» играл его директор. Он 
рисовал, каким видит главный 
очаг культуры, ездил утвер
ждать чертежи и сметы. В кон
це шестидесятых в «Магните» 
организовали третий кинозал 
- всего на пятьдесят мест. Он 
занимал помещение по левой 
стороне от кассового зала, там, 
где еще недавно вели провер
ку выхлопов машин на C O v 

Демонстрировали в этом зале 
документальные фильмы. И 
они тоже находили своего зри
теля. 

Надежда ХЛАМОВА. 

новом статусе 
Не останется без посетителей историческое здание и в XXI веке. Как мы уже сообщали, 
совсем недавно его приобрел в собственность Магнитогорский металлургический комби
нат. После капитального ремонта показывать фильмы здесь уже не будут, но публика 
внакладе не останется. В бывших залах кинотеатра расположится презентационный центр 
комбината. Подробностей о том, что именно предполагается презентовать, пока еще нет. 
Одно очевидно: стыдно за дорогое многим поколениям магнитогорцев здание больше не 
будет. Уж лучше выставка достижений, чем выставка бесхозяйственности... 

От первого кола 
ПРАМАТЕРЬ МАГНИТКИ 

Преодолевая весеннюю распутицу, определяя места 
крепостями и форпостами, добрался Неплюев до 
Магнитной горы. Дорога пролегала по правому бере
гу Яика, спрямлялась на извивах и подошла почти 
вплотную к подножию горы, величественно подняв
шейся на восточном, левом берегу красивой, чисто-
струйной реки. 

Из Верхнекизильского редута Неплюев ехал верхом. Реду
том назвали кол, вбитый на берегу излучины Верхней Кизилки, 
вокруг которого должно встать укрепление. 

Первым к Неплюеву подошел его секретарь и летописец 
Петр Рычков. Он пояснил: «Магнитная гора состоит из пяти 
вершин: Атач, Узянка, Ежовка, Дальняя и Малая горы. Назва
на Магнитной по магнитному свойству руды... Такой больше 
нет. Гора Благодать тоже знатные руды имеет, но зело скуд
нее.. .» Все окружившие правителя инженеры, землемеры, кор
донные служители, священники и офицеры восторгались: 

- Ну и громада!.. Неужто вся из железа?.. 
Кто-то из инженеров показал Неплюеву кусок с кулак вели

чиной и на тонкой железной пластинке продемонстрировал его 
намагниченность. Тайный советник взял поданную ему руду, 
взвесил на ладони и раздумчиво произнес: 

- Да-а, отменная руда, и велика горушка! Она должна послу
жить Отечеству нашему... 

Один из инженеров спросил: 
- Ваше сиятельство, как нам пограничную пропорцию здесь 

нарезать? Вы изволили приказать везде отмерять внутрь от 
берега реки, а гора-то на киргизской стороне... 

Неплюев ответил не задумываясь: 
- Отмерять вглубь Башкирии от Яика, а вот поставим здесь 

крепость, она будет охранять от воров и киргизов линию и 
горушку. Крепость назовем Магнитною, поселим ординарный 
гарнизон из драгун и солдат... Вбивайте кол!.. 

Два драгуна проворно поднесли заранее заготовленный бе
резовый кол и вбили его обухом топора рядом с тем местом, где 
стоял Неплюев. 

Петр Иванович Рычков писал в книге «Топография Орен
бургской губернии», изданной в 1762 году в Оренбурге: «Кре
пость Магнитная. Это звание придано ей от горы, близ ее име
ющейся, которая вся состоит из магнитного камня, весьма хо
рошую и богатую железную руду в себе заключающего. 

В здешнем гарнизоне находится одна рота драгунская и пол
роты пехотной. Церковь во имя Живоначальной Троицы. 

От Оренбурга до сей крепости 497 верст с половиной; за 
нею в 26 верстах - редут Верхнекизильский, а от него в 23 
верстах - редут, именуемый Спасским...» 

Рычков - свидетель начала возведения пограничной линии 
от Оренбурга до Звериноголовской и Усть-Уйской крепостей, 
граничащих с Сибирью, по многим опорным пунктам ее - не 
указал время - день и месяц - их закладки, в частности, по 
Магнитной. Возможно, в записной тетради у него и были какие-
то пометки, а в трудах он их упустил. Не обнаруживаются они 
и в других источниках. Поэтому нам сегодня приходится га
дать, когда же на самом деле вбит тот кол, который обозначил 
место построения крепости Магнитной. 

У Петра Ивановича есть два конкретных дня, могущие стать 
отправными при расчете примерной даты прибытия Неплюева 
к горе: 

1. В Уйскую крепость он въехал 14 мая 1743 года. 
2. Орская крепость открыла ему свои ворота 14 июня. 
Расстояние от Уйской до Орской крепости составляет 372 

версты, а Магнитная находится от них, примерно, на полпути. 
Если указанное расстояние Неплюев проехал ровно за 30 дней, 
то в день он преодолевал 12,5 версты. Следовательно, у горы 
Магнитной он был через 15 дней, или с учетом погрешностей -
1 июня (14 по новому стилю). Именно в этот день или близкий 
к нему кавалькада правителя края остановилась на месте буду
щей крепости-станицы. 

Сегодня мы вправе взять его за день основания крепости 
Магнитной, а может быть и Магнитогорска, если примем ее 
родословную.. . 

Владимир БАКАНОВ. 

Его Святейшество - ровесник города 
К 75-летию со дня рождения Патриарха Московского и всея Руси Алексия II 

Вспоминаю поездку в Моск
ву, когда произошли драматичес
кие события, связанные с мюзик
лом «Норд-Ост». Совпало, что 
билет у меня был на второй рейс 
в аэропорт Домодедово. Его от
менили, но вскоре началась ре
гистрация на самолет, следую
щий в Быково, который перед 
этим тоже был задержан. С тру
дом обменяла билет. Полет про
ходил нормально, но когда пошли 
на посадку, начались не совсем 
обычные маневры. Самолет стал 
совершать круги, то снижая вы
соту, то вновь набирая. Через час 
объявили: Быково не принимает, 
и самолет произведет посадку в 
Домодедове. Те, у кого был гру
зовой багаж и кого должны были 
встречать в Быкове, столкнулись 
с затруднениями. Мне проще: 
журналисты путешествуют с 
легкой ручной кладью. Оказы
вается, нам еще повезло: домоде
довский рейс в тот день так и не 
состоялся, а на следующий во
обще все воздушные ворота в 
столицу были перекрыты. В осо
бом режиме работали и все теле
визионные каналы, непрерывно 
передававшие тревожные сооб
щения с места событий. 

Об этом все хорошо помнят. 
Но мало кто знает, что Патри
арх Московский и всея Руси на 
протяжении нескольких суток, в 
течение которых продолжались 
драматические события захвата 
террористами в заложники зри
телей мюзикла «Норд-Ост», на
пряженно молился о благопо
лучном разрешении трагической 
ситуации. Все помнят, развязка 
произошла с наименьшим коли
чеством жертв. 

Сообщений, что именно этот 
молитвенный подвиг патриарха 
сильно пошатнул его здоровье, 
в прессе не появилось. Наверное 
потому, что мало кто из журна
листов, да и вообще людей ныне 
живущих, может представить и 
оценить результаты молитвы 

патриарха и те усилия, на кото
рые обычный человек просто не 
способен. Обычный человек не
сет ответственность за себя, за 
своих близких, за коллектив, ко
торым руководит, патриарх же 
отвечает за всю православную 
паству. А поскольку Русская 
православная церковь - не толь
ко российские приходы, то полу
чается, что патриарх ответстве
нен перед Богом за мир во всем 
мире. Поэтому всеми силами он 
старается этот мир удержать. 
Удерживающий должен быть на
столько мощен, чтобы сдержи
вать натиск мирового зла. Эта 
никому не видимая битва проис
ходит ежедневно. Интенсивная 
деятельность Алексия II, вклю
чающая многочисленные поезд
ки по стране и личное участие в 
разрешении конфликтов, возни
кающих в обществе, сказалась на 
здоровье патриарха. Осенью 
прошлого года он тяжело забо
лел. Его болезнь наступила вско
ре после тех памятных драмати
ческих дней захвата террориста
ми в заложники зрителей мюзик
ла «Норд-Ост». В течение всего 
прошлого года патриарх лишь на 
непродолжительное время воз
вращался к рабочей деятельнос
ти. Но с Божией помощью здо
ровье Его Святейшества пошло 
на поправку, он вернулся к мно
готрудному патриаршему слу
жению. 

Начало 2004 года прошло в 
обычном для Алексия II ритме. 
Поскольку мне довелось начать 
этот год с участия в Междуна
родных рождественских чтени
ях, то могу свидетельствовать о 
том, какой напряженный график-
работы был с самого начала года 
у нашего патриарха: 

31 декабря он совершил бо
гослужение в честь своего не
бесного покровителя - святите
ля Алексия, митрополита Мос
ковского. 

3 января святейший патриарх 

совершил оожественную литур
гию в Успенском соборе Крем
ля в память святи теля Москов
ского Петра. 

7 января - совершил празд
ничные Рождественские повече
рие, утреню и Божественную 
литургию в храме Христа Спа
сителя. А днем предстоятель 
Русской православной церкви 
принял в своей резиденции Пре
зидента России Владимир Пути
на с супругой, которые поздра
вили Его Святейшество с праз
дником Рождества Христова. 

8 января святейший патриарх 
совершил Божественную ли
тургию и молебен в честь Со
бора Пресвятой Богородицы в 
Успенском соборе Кремля. 

9 января Алексий II посетил 
детский Рождественский празд
ник в Государственном Крем
левском дворце. 

18 января в Крещенский со
чельник святейший патриарх 
совершил чин Великого освяще
ния воды в храме Христа Спа
сителя. Вечером предстоятель 
совершил всенощное бдение в 

Богоявленском кафедральном 
соборе. 

19 января совершил Боже
ственную литургию и чин Вели
кого освящения воды в Богояв
ленском кафедральном соборе. 

20 января в патриаршей ра
бочей резиденции принял груп
пу английских журналистов, пи
шущих на религиозные темы и 
представляющих ведущие СМИ 
Великобритании. 

21 января в храме Христа 
Спасителя патриарх Алексий 
принял участие в церемонии 
вручения премий Международ
ного фонда единства православ
ных народов и встретился с де
легацией Александрийского 
патриархата. 

25 января Его Святейшество 
совершил Божественную литур
гию в храме Христа Спасителя, 
а во второй половине дня воз
главил церемонию торжествен
ного открытия Рождественских 
чтений в Государственном Крем
левском дворце. 

Этот год для патриарха не со
всем обычный. В 14-ю годовщи
ну интронизации состоится и тор
жество в честь 75-летия Его Свя
тейшества. Нынешний предстоя
тель Русской православной цер
кви 15-й по счету Московский 
патриарх после введения в 1589 
году патриаршества на Руси. Он 
был избран 7 июня 1990 года в 
Троице-Сергиевой лавре на По
местном соборе вскоре после кон
чины патриарха Пимена. Поми
мо Алексия II на патриарший 
престол претендовали еще семь 
членов Священного синода, в том 
числе митрополит Владимир (Са-
бодан) и митрополит Филарет 
(Денисенко). Судьбы обоих мит
рополитов, которым не довелось 
в 1990 году взойти на Московс
кий патриарший престол, в ско
ром времени переплелись, когда 
митрополит Владимир возглавил 
украинскую митрополию РПЦ, 
а митрополит Филарет выступил 

в роли создателя «незалежнои 
Украинской церкви», тем самым 
пойдя на раскол украинского 
православия. В ходе тайного го
лосования на соборе было пода
но 317 бюллетеней. Больше все
го голосов набрал митрополит 
Алексий. Именно он оказался 
наиболее достойной кандидату
рой. 

Перед ним стояла нелегкая 
задача восстановить разорен
ную, ослабленную Церковь, ко
торая ему досталась в наслед
ство от советской власти. Не
смотря на то, что в годы патри
аршества Алексия II по всей 
стране началось восстановление 
тысяч храмов, глава Русской 
церкви не раз подчеркивал, что 
«главное для нас - восстановить 
души людей, искалеченные за 70 
лет господства атеизма». Алек
сий II сумел восстановить сис
тему духовного образования, 
при нем открыт Свято-Тихо
новский богословский институт, 
который сегодня имеет 14 фи
лиалов в России и странах СНГ. 

В последнее десятилетие Цер
ковь стала уделять большое вни
мание социальному служению, 
миссионерской деятельности в 
больницах, тюрьмах, армии, на 
флоте, среди простых людей. С 
именем Алексия II связывают 
эпоху духовного возрождения 
общества и восстановление Рус
ской православной церкви,рас
ширение ее социального служе
ния в мире. Сейчас в России дей
ствуют более 16 тысяч храмов, 
открыто 614 монастырей. Пре
зидент России Владимир Путин, 
поздравляя Его Святейшество с 
13-й годовщиной интронизации 
10 июня 2003 года, отметил: 

- Многие годы при вашем 
первосвятительском служении 
Русская православная церковь 
вносит значительный вклад в 
дело просвещения, сохранения 
отечественных духовных и куль
турных традиций, воспитание 

п о д р а с т а ю щ е г о поколения . 
Ваши труды, направленные на 
упрочение гражданского мира и 
согласия, развитие межрелиги
озного диалога, заслуживают 
глубокой благодарности наших 
соотечественников. 

Когда в 2000 году Алексий II 
с пастырским визитом посетил 
нашу область, мы надеялись, что 
он побывает и в Магнитогорс
ке. Генеральный директор ОАО 
« М М К » Виктор Рашников 
встречал патриарха в челябинс
ком аэропорту. Тот визит стал 
возможным благодаря взаимной 
инициативе губернатора Петра 
Сумина и патриарха: они знако
мы много лет и в 1997 году ими 
подписано Соглашение админи
страции Челябинской области с 
Русской православной церко
вью. 

За всю историю патриарше
ства и Российского государства 
глава Православной церкви 
впервые побывал на Урале. Все 
участники знаменательного ви
зита патриарха на уральскую 
землю отмечали, что с людьми 
происходит необычное. Вот что 
сказал в интервью губернатор 
Петр Сумин: 

- Я не только по себе это ощу
щал, но и по тем мероприятиям, 
которые мы с патриархом про
водили. Там, где он совершал 
богослужения, там, где давал 
благословение. Стоит посмот
реть на просветленные лица моих 
земляков, на верующих, видишь 
- радость они испытывают ве
ликую. Я считаю, что о приезде 
патриарха в Челябинскую об
ласть и о встрече его с верую
щими наши люди будут переда
вать из поколения в поколение, 
и многие будут гордиться тем, 
что они могли услышать его жи
вой голос, видеть его, получить 
благословение. Он беседует с 
людьми, с прихожанами и очень 
хорошо видит, какие проблемы 
есть в области. 

В эксклюзивном интервью 
Алексий II сказал о Челябинс
кой и Златоустовской епархии: 

- Это 77-я епархия, которую я 
посетил за десять лет своего пат
риаршего служения. Второе-
третье посещение не идут в счет, 
но пока остался ряд епархий, ко
торые мы не посещали. Каждое 
посещение дает возможность мне 
познакомиться воочию с тем, как 
живет епархия, как развивается 
церковная жизнь и строятся вза
имоотношения со светскими вла
стями, как живет народ. Так что 
за эти четыре дня, посещая со
циальную сферу, я многое уви
дел и имею представление не 
только о том, как сегодня осу
ществляется церковная жизнь, 
но как проявляется забота о лю
дях. В этом я убедился,посетив 
детский дом, онкологический 
центр и госпиталь ветеранов 
войны и труда. 

Программа визита была столь 
насыщенной, что губернатор, 
обещавший привезти патриарха 
в Магнитогорск, извиняясь, что 
обещание выполнить не удаст
ся, говорил: 

- Я ему много рассказывал о 
Магнитогорске, о людях, о ком
бинате, о том храме великолеп
ном, который строится в городе. 
И он имеет о Магнитогорске доб
рое и хорошее представление. 

А сам Алексий II подтвердил: 
- Я слышал, что в Магнито

горске строится очень большой 
храм, и видел фотографии его 
строительства. Но все невоз
можно в первый раз, надо что-
то оставить и на будущее. Наде
юсь, что такой большой центр, 
как Магнитогорск, наша Маг
нитка, когда-нибудь, если Бог 
ссудит, я еще посещу. 

Будем ждать и верить, что об
стоятельства сложатся самым 
благоприятным образом и Его 
Святейшество посетит нашу 
Магнитку. 

Ольга СМИРНОВА. 

1 июня 2004 года 



Аттестат под камбалу 
КОНКУРС 

«Нескучный сад» объявляет новый конкурс. Жела
ющие принять в нем участие могут прислать рассказ 
об очень смешных случае или ситуации, которые 
были с вами, вашими детьми или знакомыми на са
довом участке. Можно прислать и фотографии, со
проводив их пояснительным текстом. Но прежде чем 
послать фото или рассказ, подумайте о тех, про кого 
напишете или снимете на фото: главное, даже если 
очень смешно, не обидеть невзначай. 

5 мая, в день рождения газеты «Магнитогорский металл», 
хорошие призы получили победители конкурса «Живой уго
лок». Вручил их главный редактор газеты Станислав Рухмалев. 
К главным призам прилагался красивый диплом, чтобы было не 
стыдно показать и хранить на видном месте. От имени участни
ков конкурса выступила супруга победителя Любовь Епанеш-
никова. Муж ее Валентин Николаевич из-за нездоровья прийти 
не смог, а главный приз полагался ему. Любовь Михайловна 
искренне поблагодарила не только редакцию, пожелав коллек
тиву и главному редактору творческих успехов и крепкого здо
ровья, но и руководство комбината, которое ощутимо помогает 
ветеранам. 

А теперь для зачина первый рассказ. История абсолютно прав
дивая. Правда, было это очень давно, когда герои истории были 
еще в полном расцвете лет и сил. 

Решила одна супружеская пара - люди трудолюбивые и 
практичные - взять землю под сад на Богатом острове. Наре
зали им надел около центральных ворот. В этом же саду через 
три участка уже имели обжитой дом и участок их приятели. У 
садоводов ведь как? Сварить супчик, ночевать негде? Давай 
к нам, места хватит, но отстроишься - зовешь на новоселье. 

Хозяйка обжитого сада, к слову, мать двоих детей, окончила 
вечернюю школу и получила аттестат о среднем образовании. 
Согласитесь: это «законный» повод, чтобы аттестат «рассмот
реть» за хорошим столом и «заверить» его жидкой «печатью». 
А тут еще начало лета, все цветет, благоухает, погода как на 
дорогих курортах. 

Чтобы не коптить обжитой домик, морскую курицу - рыбу 
камбалу - решили пожарить на уличной железной печке. На 
огромной сковороде золотилась рыба, но дым мешал следить за 
процессом жарки. А жарила рыбу подруга хозяев недостроен
ного дома. Хозяин обжитого, жмурясь на солнышке, сидел на 
водоводной трубе, а хозяин недостроенного увидел кусок асбе
стовой трубы, надел его на короткую трубу железной печки, и 
дыма стало меньше. 

Сады-то эти вблизи доломитового карьера. И вдруг как рва
нет, как ахнет! Сидевший на трубе заметил: «В карьере рвут». 
Но жарившая рыбу подруга чувствует, что-то не так. Откуда 
боль на голых плечах? Батюшки! И у «умельца», который тру
бу насадил, и у нее множество небольших ранок, а в центре 
сковороды - кусок трубы. Все правильно: нагрелась асбесто
вая труба и разлетелась. 

Ранки залепили подорожником, рыбу - на стол и стали «раз
глядывать» аттестат. «Разглядывали» пристально и долго. Да
леко за полночь хозяева недостроенного домика пошли к себе. 
Ночевать уже было где. И вроде трое шли и каждый свое 
«койко-место» нашел. Но среди ночи подруга обнаружила -
хозяина нет. Надо идти искать, ведь полно оврагов с весенней 
водой. Вышла на крыльцо - темень жуткая. Но у централь
ных ворот слышны голоса, фонарь мотается и слышен хохот. 
Подходит - дежурные сидят, а с ними хозяин недостроенного 
сада. Надо сказать, что человек он бывалый и умел при слу
чае такое рассказать, что со смеху покатишься. Подруга спра
шивает: 

- Ты почему здесь? Мы тебя потеряли, беспокоимся. 
- А чего беспокоиться? Мы же сегодня дежурим. Вы спите, а 

я подежурю. 
И тут опять со смеху покатились настоящие дежурные. 

Увела подруга «дежурного» в дом, лег, уснул, не «выстояв 
вахты». Утром за завтраком хохотали, вспоминая «в карьере 
рвут» и историю с дежурством. Прошло даже не двадцать 
лет. Но, услышав звук, напоминающий хлопок от разорвав
шейся трубы, хозяйка сада и ее подруга, смеясь, говорят: «В 
карьере рвут». 

Если нет весов 
СОВЕТ 

А может, и есть, но рассчитаны на большие массы. 
Тогда можно пользоваться спичечным коробком (ем
костью 20 куб. см). Эта «мера» покажет, сколько ми
неральных удобрений в граммах вмещается в один 
коробок. 

Сульфат аммония - 17 г, мочевина (карбамид) - 15 г, кальци
евая селитра - 18 г, натриевая селитра - 22 г, суперфосфат по
рошковый - 24 г, гранулированный - 22 г, фосфоритная мука -
34 г, хлористый калий - 18 г, сернокислый калий - 25 г, нитро
фоска - 20 г, зола древесная - 10 г. 

Мерой может стать и ведро емкостью 10 литров. Им удобно 
отмерять органические удобрения. В 10-литровом ведре навоза 
конского свежего - 8 кг, навоза коровьего свежего - 9, навозной 
жижи - 12, перегноя - 8, птичьего помета - 5, торфа сухого - 5, 
дерновой земли - 12, старой парниковой или компостной земли -
10, золы древесной - 5 кг. 

Вырежьте эти данные, наклейте на картонку и храните «под 
рукой». Понадобится внести удобрения - «весы» бумажные 
помогут. 

оброго семени 
Сад Кирсенко - это не только шесть соток и деревья 
Когда садовод сомневается, 

правильно ли выбрал место 
для посадки плодового дерева 
и подошел ли срок высевать 
какие-то овощи, за советом он 
идет к агроному. Но соседи по 
участку, где хозяева Валенти
на Ивановна и Анатолий Васи
льевич Кирсенко, к агроному 
не шли, а звали на совет Вален
тину Ивановну. Не имеющая 
никакого агрономичес
кого образования, Ва
лентина Кирсенко так 
тонко чувствует зем
лю, растения, что ее 
советы всегда кстати и 
очень толковые. 

Родилась она в Маг
нитогорске, да потом 
родители переехали на 
жительство в Карта-
линский район. Жили своим 
домом и, конечно, огородом. А 
тут война. Ушел отец воевать 
и не вернулся. С четырьмя 
детьми фронтовая вдова в 1950 
году снова подалась в Магни
тогорск. Что их ждало - знать 
не знали. В деревне кормились 
с огорода - картошка, мор
ковь, свекла. Особенно много 
выращивали капусты. Конечно, 
это не мясо, но овощи спасали 
от голода. 

Приехали, и всех средств 
было столько, что смогли ку
пить разрушенную землянку 
на 1-й Сосновой горе. К слову, 
подобного «жилья» там было 
много. Отремонтировали, как 
смогли, стали жить. 

Теперешней молодежи, име
ющей не очень комфортное 
жилье, даже представить не
возможно жизнь в землянке. 
Это даже не барак - землян
ка. По названию все ясно: яма 
в земле, небольшой надстрой 
над землей. Валина мама ра
ботала, дети учились . Валя 
училась зимой, а летом нани
малась в няньки. После шко
лы поступила в учебно-кур
совой комбинат. Лето мало
летки работали в совхозе, по
могали строить эмальцех -
таскали к и р п и ч и , убирали 
строительный мусор. А потом 
нашлась работа на комбинате, 

Любовь 
к земле 
перешла по 
наследству 
детям 
и внукам 

причем на производстве , по 
тем годам самом грязном и 
экологически вредном, - кок-
сохиме. Будущий муж Анато
лий тоже там работал, но по
знакомились они на Сосновой 
горе в «микрорайоне» земля
нок. Анатолий пришел в гости 
к другу и приглядел В а л ю . 
Словом, встрече на Сосновой 
горе идет уже 45-й год. Имен

но столько живут суп
руги Кирсенко, имею
щие сына и дочь, двух 
внучек и трех внуков. 
Сад, а вернее, участок 
в коллективном саду 
« М е т а л л у р г - 2 » , они 
купили в 1960 году. У 
него были хозяева, да 
семейная жизнь не за
ладилась. А у Кирсен

ко и жизнь ладилась, и на зем
ле работать хотели. 

Раньше ведь как полагалось 
сад вести? У всех все должно 
быть одинаково: размер доми
ка, количество деревьев. Среди 
фруктовых преобладали летние 
сорта. Но нельзя забывать о 
том, что яблоки были лаком
ством, редкостью, обильных зе
леных базаров не было. 

- До сих пор помню, - гово
рит Валентина Ивановна, - как 
мама, великая труженица, каж
дое упавшее яблоко обрезала, 
сушила даже летние яблоки. Все 
тщательно делала, чисто, акку
ратно, но как эти сушеные яб
локи выручали нас зимой. В пер
вые годы мы варили только по
видло, по 90 литров. Сами ели, 
друзей угощали. 

Сад давался большими тру
дами и расходами. Работали оба 
на коксохиме, дети маленькие 
были. Домик сами строили. Го
дами позже держали кур, сви
ней, даже овечку. А потом при
ш л о время новых х о р о ш и х 
сортов яблонь. И стали обнов
лять фруктовые посадки, вы
бирая сорта, чтобы не враз по
спевали и в зиму могли хра
ниться. Сегодня в саду у суп
ругов Кирсенко уже сплошь 
яблони «трансцедент», «уэл-
с и » , « м е л ь б а » , « д е в я т к а » , 
«шафрановое», «магнитогорс

кое» , вишня « р а с п л е т к а » и 
«ашинская», крыжовник «че
лябинский», терн, жимолость. 
Словом, классический садовый 
набор кустарников и фрукто
вых . Х о р о ш и е у р о ж а и дает 
красная и черная смородина. 
Да и ягодных немало. Все лето 
вволю викторию едят и замо
раживают до двух ведер. 

Иные садоводы стараются к 
шести соткам еще «прирезать» 
от защитки или дороги. Но ко
личество земли не спасет, если 
ей, как говорят, «ума не дать». 
А при правильном уходе за поч
вой и посадками и картошечке 
место в саду найдется, и сорока 
восьми кустам пионов, которые 
растут и удивительно долго цве
тут. Уже у всех пионы отцвели, а 
у Кирсенко красуются всех цве
тов. 

- Жаль, что не пришлось даль
ше учиться. Время было тяже
лое, маме нужно помогать: нас 
ведь было четверо. О детстве 
одно воспоминание: труд, нуж
да, - сожалеет Валентина Ива
новна. 

Но и без агрономических зна
ний она сама себе агроном. Взять 
те же пионы. Отчего они у нее и 
в июле цветут, причем ни один 
цветок никогда не был продан. 

- Да нет секрета. Просто ран
ней весной часть цветочных ку
стов заранее хорошо согреваю, 
помогаю им в рост пойти. Часть 
кустов, наоборот, заставляю 
чуть-чуть подождать. Цветы от 
этого не страдают, а цветут и в 
июне, и в июле. 

К цветам у нее отношение осо
бое. Для них выделено лучшее 
место с южной стороны домика. 
Это не наносит ущерба другим 
растениям. Зато как радует глаз 
и согревает душу обилие цветов 
и аромата. 

Саду 44-й год, и из года в год 
повторяется одна и та же исто
рия. С приближением весны 
мысль одна - скорее бы в сад, 
как он там? А дети Леночка и 
Андрей, как только подросли, 
хорошими помощниками стали. 
И сегодня, когда родители пре
жних сил не имеют, Андрей и у 
тещи в саду успевает порабо-

Бабутка с вкусной ягодой... дедушка с овечкой. 
тать, и в мамин сад спешит по
мочь. 

Нынешней весной Валентине 
Ивановне непросто. Прежнего 
здоровья у Анатолия Василье
вича нет, и сезон начинала она с 
внучкой Кристиной, которая 
хоть годами невелика, но помощ
ница хорошая - и полить гряд
ки, и прополоть. Сколько может 
успеть человек? В нашем слу
чае милая, обаятельная женщи
на, отработавшая с лихвой все 
горячие и вредные стажи на са
мых нелегких должностях, уме
ет распределить свое время, 
имеет понимание, как жить. Ва
лентина Ивановна и в совете ве
теранов своего предприятия, и 
в комитете общественного само
управления микрорайона рабо
тает. А когда женсовет Правобе
режного района проводил рай
онные конкурсы, то в конкурсе 
«Бабушка и внучка - неразлуч
ные подружки» она с внучками 
Яной и Кристиной стала побе
дительницей, а в конкурсе «Са
мая обаятельная и привлека

тельная бабушка» получила 
второе место. 

- Сад , конечно, огромный 
груд. В садово-огородный сезон 
только успевай полоть, рых
лить, удобрять, с вредителями 
бороться. Но ведь это же све
жий воздух, труд на котором так 
полезен. В первые годы только 
пешком ходили. Прогулки были 
не короткие, но сколько удо
вольствия от сознания того, что 
все сделал, земле помог урожай 
растить. Больше всего люблю 
сад в цвету. Не ушла бы из него, 
так он красив. А когда появля
ется первая зелень - лучок, ща
вель, а там и редиска... Это же 
витамины, причем свои, не по
купные, экологически чистая 
зелень к столу. Разве это не за
мечательно? - спрашивает Ва
лентина Ивановна. 

В прошлую весну, к сожале
нию, вымерзли груши. Но так 
в наших краях бывает. Посади
ла новые деревья, весной убе
дилась, что перезимовали хо
р о ш о . И в и к т о р и ю н о в у ю , 

крупноплодную, тоже выса
дила: внуки большие охотни
ки до ягод. Найдите сорван
ца, который откажется от мис
ки виктории с молочком. Сло
вом, сад выручал, выручает, 
детей помог вырастить трудо
любивыми. Хотя сейчас садо
водство становится занятием 
не дешевым. И земле много 
надо - торф, удобрения, на
воз. Плата за сад для пенсио
нерского кошелька ощутима. 
А что касается заготовок, то 
цена на сахар заставляет сдер
живать желание много загото
вить, памятуя, что «зима все 
съест». 

- Теперь уж будем работать 
в саду так, как силы позволя
ют. Хотя душа болит, что не 
можем, как в молодости, от
давать силы земле. Но нахо
дим успокоение в том, что 
дети, внуки наши любовь к 
земле унаследовали. А значит, 
она еще отблагодарит, одарив 
урожаем, - считает Валенти
на Кирсенко. 

Презренны те, которые, как говорится, ни себе, ни другим: 
в ком нет ни трудолюбия, ни усердия, ни заботливости. 

Цицерон Марк ТУЛЛИЙ 

Все прочно и красиво 
опыт 

На каждом садовом участке непременно 
найдется емкость, баки, которые и в стро
ительстве вроде не применить, а сжечь 
жалко. Автомобильные и велосипедные 
шины, старые ванны. Практичные люди 
всему находят применение, и вот что у них 
получается. 

Ванна-погребок 
Отжившую свой век ванну не выбрасы

вайте. Если в ней дыра и воду держать 
нельзя - получится небольшой погребок. 
Холодильники, конечно, в садовых доми
ках есть, но это приманка для жуликов, да 
и электроэнергия бывает не сразу в саду, 
причем за нее платить надо. А ванна, детс
кая металлическая или даже пластмассовая, 
будет служить вам погребком. Под домом 

или сараем вкопайте ванну в землю и пе
рекройте деревянным щитом с дверцей. В 
таком погребке хорошо сохранятся ово
щи, соленья, варенья да и припасы на 1-2 
дня. Если перекрытие утеплить пеноплас
том или другим подходящим материалом, 
то заготовки не пострадают даже при ми
нусовых наружных температурах. Если 
консервируете в саду, то копите в «погреб
ке», а потом все сразу вывезете в стацио
нарный погреб или кладовку. 

Бельевая прищепка 
Ее можно использовать в саду при раз

личных работах. Прищепкой удобнее, чем в 
перчатках, поддерживать колючие ветки. С 
ее помощью можно прикрепить ветки к ре
шеткам для образования шпалер, согнуть 
или раздвинуть их, закрепить кусок ткани 
для затемнения и многое другое. 

Как изящно оформить куст 
Кусты смородины можно подпоясать ве

лосипедными шинами. На высоте 70-80 см 
от земли шину должны поддерживать три 
прута из шестимиллиметровой проволоки. 
Никаких палок, все прочно и красиво. 

Шина - емкость для воды 
Очень пригодится, если нужно иметь теп

лую воду, особенно если это колесо, напри
мер, от трактора «К-700». 

Землю внутри шины нужно забетониро
вать, а когда подсохнет - покрасить масля
ной краской. Для надежности поверх крас
ки положить слой глины в 1-2 см. Вода в 
такой емкости нагревается быстро. Удобно 
делать и удобрительный жидкий настой, а 
главное - можно накрыть пленкой или ру
бероидом. Дождь не попадет - испарение 
минимальное. 

Мал жучок, да коварен 
АГРОЛИКБЕЗ 

С каждым днем земля про
гревается все лучше. А под 
опавшей листвой тепло, как в 
бане. Под этим одеялом при
ходит в себя от зимней спячки 
маленький жучок с длинным 
изогнутым вниз носиком-хо
ботком и буровато-седой, слег
ка полосатой спинкой - насто
ящий слоник, только крошеч
ный, до 4,5 мм в длину. Это 
яблоневый цветоед-долгоно
сик. 

Выйдя на свет божий по вес
не, он вначале бывает очень 
слаб, едва забирается даже на 
н е б о л ь ш о е д е р е в ц е , чтобы 
обогреться на солнце и на
браться сил. Если в этот пери
од тряхнуть ветку, то долго
носик не может удержаться на 
ней и падает на землю. Вот тут 
и нужно на земле разостлать 
пленку или светлую ткань , 

стряхнуть цветоедов и унич
тожить. 

Чтобы не допустить сильно
го размножения цветоедов , 
надо знать периоды их разви
тия и в о в р е м я п р и н и м а т ь 
меры. Поначалу в почках они 
хоботками делают узкие глу
бокие ранки, похожие на уко
лы иглой. Из ранок вытекает 
сок. Это называется «плач по
чек», и дни такой почки сочте
ны. Затем самка жука выгры
зает на бутоне ранку и откла
дывает в нее маленькое белое 
яичко, при этом хоботком она 
продвигает его на самое дно. 
Всего она сносит больше трех 
десятков яичек, которые про
талкивает на дно бутона. Че
рез 5-6, самое большее 8 дней 
из яичка выходит личинка, ко
торая выедает в бутоне тычин
ки с пыльниками и пестик с 
рыльцем. Все, цветок засыха
ет, не распустившись, образуя 

коричневый колпачок. Если 
колпачок снять, то вы обнару
жите слегка изогнутую белую 
личинку или желтоватую ку
колку цветоеда. 

Нередко этот жук поврежда
ет большинство цветков на де
реве, особенно у ранних сор
тов, например, у грушовки или 
папировки, оставляя их без 
урожая. Вредит он и дальше: в 
стенке бутона или в колпачке 
проделывает отверстие и вы
ходит наружу. Живет тут же на 
дереве, питаясь листовой мя
котью, прокалывает и плоды, 
отчего они потом буреют. Спра
виться с долгоносиком непро
сто, особенно если он сильно 
размножился. Тогда он прине
сет урожаю большой ущерб. 
Но есть в жизни долгоносика 
период, когда можно суще
ственно сократить его числен
ность. Первый - время откла
дывания яиц. Все деревья еще 

до распускания почек опрыс
кивают известковым молоком -
1,5 кг свежегашеной извести на 
10 л воды. Опрыскивают так, 
чтобы ветви стали белыми. 

Живут в плодовом саду бе
зобидные на вид крошечные 
существа, которые называются 
листоблошками, потому что, 
став взрослыми, они могут не 
только летать, но и прыгать. 
Есть им и другое название -
медяницы, потому что их ли
чинки выделяют экскременты, 
похожие на мед. Они очень ма
ленькие - 2 , 5 - 3 мм длиной , 
имеют прозрачные крылышки, 
которые кровлеобразно скла
дывают вдоль тела. Питаются 
соком из молодых листьев и 
цветоножек, вызывая ослабле
ние и опадение завязи. Личин
ки их плоские и малоподвиж
ные, выделяют липкие экскре
менты, которые скапливаются 
на бутонах в виде светло-серых 

шариков. Они склеивают рас
пускающиеся почки, цветоно
сы, молодые листочки. Эти вы
деления называют «медяной 
росой». 

О с о б е н н о с и л ь н ы й у р о н 
урожаю способна нанести яб
лоневая медяница: ослабленные 
ею цветки, как правило, опада
ют. По своему внешнему виду 
она сходна с обыкновенной 
тлей, но отличается несколько 
большей головой с выпуклы
ми глазами и более широкими 
крыльями. Взрослые насеко
мые желтовато-зеленые, но не
которые о с е н ь ю становятся 
карминно-красными, личинки 
у них желтовато-оранжевые, а 
позже - голубовато-зеленые. 
Весной они выходят из яиц, от
ложенных самками в конце лета 
в щелях коры, у оснований цве
точных почек, в поперечных 
складках плодовых веточек. В 
поисках пищи личинки собира

ются на распускающихся поч
ках - в том месте, где появля
ются верхушки листочков, там 
и живут. Потом заб ираются 
внутрь, окружая цветоносы и 
черешки молодых листьев, про
калывая их своими хоботками, 
и тянут сок. Вот в это время 
они и причиняют главный урон 
бутонам и цветам. Кроме того, 
на их выделениях размножают
ся сажистые грибы, отчего ли
стья, ветки, а затем и плоды по
крываются сплошным грязно-
черным налетом. 

В начале лета, особенно в 
жаркую засушливую погоду, в 
саду появляется много тли. Она 
сильно повреждает молодые 
побеги у сливы, вишни, черной 
смородины, яблони, малины. 
Это зеленая яблонная и крас-
ногалловая яблонная тля, сли
вовая, вишневая. Против них 
применяют те же средства, что 
и против медяниц. 

Страницу подготовила Лидия РАЗУМОВА. 

Рыжих не бить! 
п о м о щ н и к и 

Вот уж кто снует на участке взад-вперед, так это му
равьи. Особенно они любят бегать на открытом сол
нечном месте, причем по тропинкам, только им од
ним известным. И всегда что-то тащат - гусениц, 
тлен, семена трав. Встречаются друг с другом, «сооб
щают» что-то и побежали дальше. 

Но муравьи бывают разные, и не все из них приносят пользу 
плодовым и ягодным культурам. Наиболее желательны в саду 
рыжие лесные муравьи. Они активные истребители вредных на-
секом ьгх. причем настолько полезна их работа, что жилища мура
вьев рыжих - конусообразные кучи - стали брать под охрану, 
умышленно расселять их не только в лесу, но и в садах, на угодь
ях, примыкающих к ним, в лесополосах, рощах. Обитатели одно
го только муравейника рыжих муравьев способны уничтожить 
в день 15-18 тысяч насекомых, причем самых вредных для с а д а -
гусениц. И ведь какие умницы эти рыжие муравьи - полезных 
для деревьев и кустарников насекомых они практически не тро
гают. 

Особенно рыжие муравьи любят расправляться с гусеницами 
кольчатого или непарного шелкопряда, яблонной молью и дру
гими вредителями, которых в иное лето бывает несметное коли
чество. Муравьи рыжие неутомимо, настойчиво отыскивают этих 
гусениц где угодно, даже на самых макушках деревьев. Причем, 
сколько бы там ни было гусениц и какие бы большие они ни были 
- сбрасывают их на землю. Выделят капельку жгучей жидкости 
- гусеница скрючится от боли и валится вниз с ветки или листа. 
А там тут как тут другие муравьи - рабочие, носильщики. Они 
гусеницу подбирают и волокут в муравейник. 

Всего в муравьином роду ученые насчитали около шести ты
сяч видов. И есть среди них такие, которые способны нанести 
немалый урон плодовым и ягодным растениям, причем не сами, 
а расселяя на них своих любимых «молочных коров» - тлю. Речь 
идет о вездесущем садовом черном муравье. 

Кто не видел тлю? Как только у яблони, сливы, смородины 
немного разовьются молодые побеги на нежных, только что рас
пустившихся листочках, на их нижней стороне уже в мае появля
ются маленькие, в несколько миллиметров зеленые существа, 
почти неподвижные, и если их рассмотреть, то и неприглядные. 
С каждым днем их становится все больше, побеги останавлива
ются в росте, листья покрываются пятнами, засыхают. Особен
но от тли страдают слива и смородина, как красная, так и черная. 
И чем жарче погода, тем сильнее свирепствует тля. 

Приглядитесь: с утра до ночи по стволам и веткам снуют 
муравьи. Некоторые из них в лапках несут эту самую тлю. 
Куда? Зачем? А чтобы поселить на тех побегах и листьях, где 
ее еще нет. Там тля сразу прокалывает хоботком нежную ткань 
и начинает высасывать сок. Делает она это усердно, не успе
вает переварить, и излишки выбрасывает наружу через две 
трубочки, находящиеся на брюшке. Это и есть «сладкое мо
локо», которое так любят черные садовые муравьи и ради 
получения которого они «пасут» и всюду расселяют своих 
«коров». 

Если учесть, что самка тли за одно лето может «подарить» 
миллиарды особей, то очень важно принимать меры и против 
тли, и против ее покровителей-муравьев. Весьма эффективный 
способ - удалить побеги, сильно заселенные тлей, и сжечь. 

Если входы в муравьиные норы полить кипятком - муравьи 
уйдут и исчезнет тля. А рыжие лесные муравьи пусть живут и 
как можно больше размножаются. От них только польза. Сло
вом, «рыжих» не бить. 
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Будто попал 
на «фабрику звезд» 
Евгений Малкин стал лучшим молодым хоккеистом России 

То, что лучшим новобран
цем нынешнего сезона стал 
17-летний форвард магнито
горского «Металлурга» Евге
ний Малкин, вряд ли кого-то 
сильно удивило. Магнитогор
ский гигант - а в свои неполные 
восемнадцать Женя вымахал аж 
до 194 сантиметров - в первый 
же свой взрослый сезон собрал 
целую коллекцию ценных при
зов. Судите сами: «золото» 
юношеского чемпионата мира, 
клубное «серебро» за второе 
место в первенстве страны и 
напоследок - звание 
лучшего молодого 
хоккеиста России. 

- Неоднозначный 
получился сезон , 
местами веселый и 
удачный, но в то же 
время тяжелый, а 
временами и просто 
огорчительный , -
рассказывает Евгений Мал
кин, с которым нашему коррес
понденту довелось общаться в 
течение всего сезона. - Дебют 
в суперлиге, первая игра, го
левая передача, потом первый 
гол за «Металлург». 

Вызов в молодежку и тот матч 
с финнами на чемпионате мира 
под Новый год, когда мы проиг
рали за несколько секунд до кон
ца основного времени. Потом 
травма в матче за фарм-клуб. 
Многие тогда думали, что я в 
Минск на чемпионат мира не 
поеду. Но я-то был совершенно 
другою мнения. Как я, капитан 
сборной, мог подвести свою ко
манду?! Как бы ребята там без 
меня играли? Я, наверное, умер 
бы от переживаний, если бы не 
был вместе с командой. И уже в 
начале марта потихоньку стал 
вставать на коньки, кататься сна
чала по кругам, а потом и вмес
те с командой. Когда улетал на 
сборы в Новогорск в середине 
марта, уже знал, что смогу на
брать форму. Мы ведь с самого 
начала как собрались у Браги-
на, были всегда вместе, жили и 
играли по принципу «один за 
всех и все за одного». Принцип 
этот нас в итоге и выручил. В 
финале, когда выходили на лед 
против американцев, знали, что 
не проиграем ни за что. Хорошо 
помнил историю, которая прои
зошла с нами годом ранее в Ярос
лавле, когда говорили, что «зо
лото» у нас уже в кармане, а мы 
в полуфинале уступили и в ито
ге стали лишь третьими. 

- Нет ощущения, что все 
происходящее было , к а к в 
сказке, к а к во сне? 

- Наверное, нет. Еще год на
зад я понимал, что уже в сле
дующем сезоне смогу заиграть 
в суперлиге, в первой коман
де. Тем более что и всю пред-
сезонку прошел вместе с пер
вой командой, играл в товари
щеских матчах на разных тур
нирах. Конечно, тогда не думал, 
что сыграю сразу такое коли
чество матчей и столько набе
ру очков по системе «гол плюс 
пас», но я по жизни человек 
достаточно уверенный. Зара
нее никогда не загадываю, но и 
целей завышенных перед собой 
не ставлю. Знаю, одним сло
вом, себе цену. 

Он мечтает 
выйти 
на лед 
в майке 
«Колорадо» 

- И сколько же стоит Евге
ний Малкин? 

- Он бесценен (смеется). А 
вообще-то, ответ на этот вопрос 
может дать лишь тренер той ко
манды, в которой я играю. 

- Первый гол в суперлиге 
частенько вспоминаете? 

- Бывает иногда, под наст
роение. Я ведь его не кому-то 
там забил, а Егору Подомацко-
му, который столько лет был 
лучшим голкипером страны. 
Тогда в Ярославле мне дважды 
удалось отличиться. 

- Получается, 
Егор для вас са
м ы й у д а ч н ы й 
вратарь? 

- Нельзя су
дить по одной 
игре. Для меня 
сейчас вообще нет 
удобных и не
удобных вра

тарей. Ведь даже Антону Худо-
бину, с которым я столько лет иг
рал в одной команде в Маг
нитогорске и в сборной и манеру 
которого знаю наизусть, забить 
крайне сложно. Что уж тут гово
рить о вратарях, которые в су
перлиге много лет отыграли? 

- К а к родители относятся 
ко всему происходящему сей
час вокруг вашей персоны? 

- Мама с папой весь сезон хо
дили на хоккей, смотрели, как я 
играю. Брат тоже за меня пере
живает. Денис старше меня всего 
на год, но он с хоккеем уже за
кончил, решил пойти учиться. 
Он за магнитогорский «Метал
л у р г » ^ достаточно долго выс
тупал. А потом, когда не попал в 
фарм-клуб, уехал в челябинский 
«Мечел», но пробыл там недолго 
- вернулся в Магнитогорск. 

- У ч и т е с ь , с т а л о б ы т ь , с 
ним за компанию? 

- Ну, вы же знаете, как мы, 
спортсмены, в ходе сезона учим
ся. Конечно, стараюсь при случае 
сходить в колледж, что-то послу
шать, но удается это очень редко. 
Тренировки, переезды, игры - и 
так десять месяцев в году. 

- После окончания карьеры 
игрока планируете стать тре
нером? 

- Хотелось бы попробовать. 
Тем более что я работал со мно
гими специалистами, и, думаю, 
кое-какие знания мне пригодят
ся. Но для начала необходимо до
сыта наиграться. 

- Восходящая звезда рос
сийского хоккея в свои непол
ные 18 лет по-прежнему жи
вет с родителями? 

- Ну, вот и вы туда же. Мне 
уже надоело, когда меня звездою 
зовут. Хотя когда выходишь на 
матч суперлиги, такое ощуще
ние, что попал на хоккейную 
«Фабрику звезд». А живу я дей
ствительно с родителями. Так 
лучше пока для меня. Мама все
гда, если нужно, поможет, под
скажет. В конце концов, и накор
мит, и напоит. 

- Свободное в р е м я после 
окончания сезона как прово
дите? 

Обыкновенно. Отдыхаем с 
друзьями, тусуемся по ночным 
клубам. Все как у всех. А вот 
ехать куда-то не очень хочется. 
Столько разъездов было в тече
ние целого сезона, что лучше 
дома подольше побыть. 

Сейчас уже нет сомнений в 
том, что лучшего юниора мира 
- россиянина Александра Овеч-
кина - задрафтует обладатель 
первого номера драфта клуб 
НХЛ «Вашингтон Кэпиталс». 
По всем предстартовым раскла
дам следом за Овечкиным пой
дет его друг Евгений Малкин, 
которому в этом случае играть 
за «Питтсбург Пингвинз», по
лучивший второй выбор ны
нешнего драфта. 

Между Магниткой, родным 
городом игрока, и Питтсбургом, 
который вполне может стать сле
дующим клубом Жени, можно 
провести аналогию. Во-первых, 
в Питтсбурге так же, как и в 
Магнитке , в роли градо
образующего предприятия ме
таллургический завод. Во-вто
рых, точно так же, как и Маг
нитку, Питтсбург со всеми вы
т е к а ю щ и м и отсюда после
дствиями знают большей частью 
по местной хоккейной команде, 
в которой полтора десятка лет 
блистает Марно Лемье. 

- В НХЛ я нынче не поеду. 
Там и без меня пока есть, кому 
играть. Мне же еще как мини
мум год нужно поиграть в Рос
сии, что будет дальше - посмот
рим. 

- К а к о й номер вам доста
нется в ходе нынешнего драф
та, к а к считаете? 

- Мой агент Дмитрий Горяч-
кин говорит, что я почти навер
няка уйду вторым, вслед за 
О в е ч к и н ы м . Второй выбор 
драфта, я знаю, у «Питтсбур-
га», так что, может быть, со вре
менем попаду в команду Марио 
Лемье. 

- К а н а д ц е в в н ы н е ш н е м 
д р а ф т е н и к т о в р а с ч е т при 
этом не берет? 

- Почему же? Кайл Чепчура -
отличный форвард, сильный, с 
хорошим броском, скоростной, 
с отменным катанием. Канадцы 
сейчас особенно сильны именно 
в этом компоненте хоккея. Бега
ют все очень прилично. Есть хо
рошие ребята и в американской 
сборной. 

- Хорошее к а т а н и е во все 
времена было отличительной 
чертой советского хоккея... 

- Сейчас, видно, мы где-то 
подрастеряли эти качества. Но 
все равно мы самые сильные, 
пусть даже пока только на юни
орском уровне. У нас есть ко
манда. Есть игроки, которые 
способны на многое. Под ру
ководством Валерия Брагина мы 
это еще раз доказали в Минске. 

- Вы стали л у ч ш и м ново
бранцем сезона. Для вас само
го это звание что-то значит? 

- Безусловно. Ведь меня при
знали лучшим в условиях очень 
жесткой конкуренции. Кирилл 
Лямин, Денис Паршин из ЦСКА 
- способные ребята, они это не 
так давно в Минске еще раз до
казали. Из нашей юношеской 
сборной многие уже в следую
щем сезоне смогут заиграть в 
суперлиге. Главное, чтобы тре
нер при этом больше доверял. 

- Но л у ч ш и м признали-то 
именно вас... 

- Я узнал об этом, когда нахо
дился в Минске на чемпионате 
мира. Мне позвонил один при
ятель из Магнитки и сказал, что 
меня назвали лучшим игроком. 

Уже потом Геннадий Величкин 
дозвонился, поздравил. Сказал, 
что эта награда очень многое 
значит для всего Маг
нитогорска . На вручение я, 
кстати, не один поеду, а вместе 
с Сашей Корешковым, Андре
ем Соколовым, Сергеем Осипо-
вым и Геннадием Величкиным. 

- А медаль серебряная вам 
полагается за первый год во 
взрослом хоккее? 

- Мне сказали, да. Ведь по 
регламенту я провел необ
ходимое количество матчей. А то, 
что не сыграл в плей-офф, так 
это не моя прихоть, просто док
тор сказал, что мне еще рано вы
ходить на лед. К тому же нужно 
было ехать на сборы юношеской 
команды в Новогорск. 

- В н ы н е ш н е е межсезонье 
в составе «Металлурга» гря
дут изменения. Величкин оз
вучил мысль о'том, что став
ку будет делать в первую оче
редь на Кайгородова, Песту-
нова и М а л к и н а , то есть на 
воспитанников Магнитки. Вы 
готовы к этому? 

- Не знаю даже, что и сказать 
вам. Наверное, после ухода Оси-
пова и братьев Корешковых у 
меня появится больше игрово
го времени, но как я справлюсь 
с его увеличением, пока не очень 
представляю. Сейчас нужно и 
«физику подтягивать»: увели
чивать мышечную массу, нака
чивать спину и ноги. 

- А что по этому поводу ду
мает Марек Сикора? 

- Тренер, когда мы разго
варивали с ним последний раз, 
сказал, что мне нужно начинать 
подготовку к сезону уже сейчас, 
в мае, когда команда на две неде
ли отправится в Турцию на 
восстановительные сборы. 

- Которые наверняка станут 
первым этапом подготовки к 
сезону? 

- Туда, говорят, приедут все 
новобранцы команды. В том чис
ле Кухтинов, Гоголев, Добрыш-
кин и Никитенко из «Северста
ли», вратарь из Чехии Роман 
Малек, ждут еще Андрея Мал-
кова, вратаря из Ярославля. Так 
что теперь в команде сразу трое 
Малычей. Но ничего, как-нибудь 
решим вопрос с этим прозви
щем. 

- Что значит лично для вас 
уход из Магнитки братьев Ко
решковых? 

- Понимаете, когда я только 
начинал играть в хоккей, они уже 
были в магнитогорской коман
де. Все то время, что я учился в 
школе и играл в детских коман
дах «Металлурга», они были 
перед глазами. Благодарен судь
бе, что поиграл с ними в одной 
команде. 

- Ч т о - т о из т е х н и ч е с к о г о 
а р с е н а л а К о р е ш к о в ы х уда
лось перенять? 

- Многое. Не могу сказать, 
что все, но кое-какие моменты 
позаимствовал. Например, как 
готовиться к матчам. 

- А лично для Евгения Мал-
к и н а к т о из и г р о к о в 
российского чемпионата явля
ется образцом для подража
ния? 

- Леша Кайгородов, мой парт
нер по команде. Я ведь помню, 
как он только-только начинал 
играть за «Металлург», но уже 

тогда всем в Магнитогорске 
было ясно, что он вырастет се
рьезным игроком. Где-то я чи
тал, что его называют вторым 
Ларионовым, так вот, я полнос
тью согласен с этим определени
ем. Как он читает игру, как хо
рошо видит площадку! Мне с 
ним легко общаться, так же, как 
и с Димой Пестуновым, другим 
нашим центральным нападаю
щим, с которым мы зимой езди
ли в Финляндию на молодежный 
чемпионат мира. 

- А из российских энхаэлов-
ц е в к т о в а м н а и б о л е е 
симпатичен? 

- Здесь без вариантов - Па
вел Дацюк. Был бы очень рад, 
если бы во время локаута он 
приехал к нам в Магнитогорск 
поиграть. Думаю, и по стилю 
наша команда ему бы вполне по
дошла. И с Сикорой ему было 
бы интересно поработать. Не в 
обиду русским тренерам будет 
сказано, но на тренировках у 
Марека всегда очень доброже
лательная, я бы даже сказал, ве
селая обстановка. Никто не чув
ствует себя зажатым, притеснен
ным. И молодым игрокам легче 
адаптироваться в таких усло
виях. Я в этом убедился, что на
зывается, на собственном при
мере. Да и все упражнения он 
просит выполнять с улыбкой на 
лице. 

- Знаменитый финт Павла 
повторить не пробовали? 

- Пробовал, пока не полу
чается. Будем пробовать даль
ше (улыбается). 

- А тот трюк с перекладыва
нием клюшки из правой руки 
в левую у кого переняли? 

- Я видел по телевизору, что 
таким образом забивает Андрей 
Разин, который играл в прошлом 
сезоне за ЦСКА, и сам решил по
пробовать повторить его финты. 

На тренировках иногда получа
лось забивать таким образом, а 
вот в играх за «Металлург» 
пока нет. Будем надеяться, что 
только пока. 

- Сейчас в разгаре плей-
офф Кубка Стэнли. Успева
ете с л е д и т ь за б а т а л и я м и 
заокеанскими? 

- Немного. Смотрел нес
колько матчей, болел за свой 
любимый американский клуб 
«Колорадо» до тех пор, пока 
они не вылетели. Сейчас пере
живаю за «Филадельфию», хо
телось бы, чтобы они взяли в 
этом году Кубок. 

П о ч е м у и м е н н о « Ф л а й -
ерс»? Ведь в а ш п р и я т е л ь 
С а ш а О в е ч к и н , например , 
симпатизирует «Сан-Хосе». 

- Мне нравится быстрый, 
агрессивный стиль «летчиков», 
к тому же у них в составе иг
рает грамотный центральный 
нападающий Алексей Жамнов, 
игра которого мне тоже очень 
симпатична. 

- А кто, на ваш взгляд, на 
с е г о д н я л у ч ш и й и г р о к в 
НХЛ? 

- Петр Форсберг или Джо 
Сакик. Я вам об этом говорил 
еще в ноябре, сейчас готов по
вторить эти слова еще раз. 
Швед Форсберг вообще обра
зец центрального нападающе
го. Смотрю на него и понимаю, 
как много мне еще предстоит 
сделать, чтобы выйти на такой 
уровень. 

- А если составить рейтинг 
л ю б и м ы х к о м а н д Е в г е н и я 
Малкина, кто его возглавит? 

- Конечно, Магнитка. Для 
меня это самый лучший клуб 
на всей планете, а следом я бы 
поставил «Колорадо», в майке 
которого когда-нибудь обяза
тельно выйду на лед. 

Евгений СУХОРОСЛОВ. 

l l t l i l i l i illSSillllll ОБЪЯВЛЕНИЯ 
ГРАФИК ЗАЕЗДОВ 

в детские оздоровительно-образовательные лагеря 
летом 2004 года 

ДОЛ 1 смена 2 смена 3 смена 4 смена 
«Горное ущелье» 
Дети 7-14 лет 
4 смены по 21 дню 

02.06-22.06 
Род. собрание 

31.05 

25.06-15.07 
Род. собрание 

22.06 

17.07-06.08 
Род. собрание 

15.07 

08.08-28.08 
Род. собрание 

06.08 

«Горное ущелье» 
Дети 7-14 лет 
4 смены по 21 дню 

в ДКМ им. С. Орджоникидзе в 18.00 
Отправка : девочки - в 10.00, мальчики - в 13.00 от ДКМ им. С. Орджоникидзе 
Прибытие : девочки - в 15.00, мальчики - в 12.00 к ДКМ им. С. Орджоникидзе 

«Уральские зори» 
Дети 7-14 лет 
3 смены по 21 дню 

10.06-30.06 
Род. собрание 

07.06 

04.07-24.07 
Род. собрание 

30.06 

27.07-16.08 
Род. собрание 

23.07 

«Уральские зори» 
Дети 7-14 лет 
3 смены по 21 дню 

в ДКМ им. С. Орджоникидзе в 18.00 

«Уральские зори» 
Дети 7-14 лет 
3 смены по 21 дню 

Отправка в 11.00 от ДКМ им. С. Орджоникидзе 
Прибытие в 12.00 к ДКМ им. С. Орджоникидзе 

«СКИФ -1» 
16 смен по 12 дней 

И ю н ь 
18.06-29.06 
22.06-03.07 
26.06-07.07 
30.06-11.07 

Июль 
04.07-15.07 
08.07-19.07 
12.07-23.07 
16.07-27.07 
20.07-31.07 
24.07-04.08 
28.07-08.08 

Август 
01.08-12.08 
05.08-16.08 
09.08-20.08 
13.08-24.08 
17.08-28.08 

Род. собрания накануне заездов в 18.00 около театра оперы и балета (пр. Ленина, 18) 
Отправка в 10.00 от театра оперы и балета (пр. Ленина, 18) 
«СКИФ -2» 
15 смен по 12 дней 

20.06-01.07 
24.06-05.07 
28.06-09.07 

02.07-13.07 
06.07-17.07 
10.07-21.07 
14.07-25.07 
18.07-29.07 
22.07-02.08 
26.07-06.08 
30.07-10.08 

02.08-13.08 
06.08-17.08 
10.08-21.08 
14.08-25.08 

Род. собрания накануне дня заездов в 18.00 возле театра оперы и балета (пр. Ленина, 18). 
Отправка в 10.00 от театра оперы и балета 

Родительские собрания проводятся в 18.00 в ДКМ им. С. Орджоникидзе по адресу: Набережная, 1. 
Родительские собрания СТЛ «Скиф» проводятся накануне дня заезда в 18.00 около театра оперы и 

балета. 

3 июня в 19.00 
в ДКМ им. С. Орджоникидзе 

Учреждение ОАО «ММК» 
«Детский 

оздоровительно-
образовательный 

комплекс» 
приглашает для работы летом 

в детские оздоровительные ла
геря «Горное ущелье» и «Ураль
ские зори»: 

• воспитателей; 
• вожатых; 
• кладовщика; 
• бухгалтера столовой; 
• поваров; 
• кухонных работников; 
• плотников; 
• уборщиков производствен

ных помещений; 
• грузчиков. 
Обращаться: Кирова, 70, 
здание профкома ОАО 

«ММК», правое крыло, вход 
со двора, со стороны 
старого кинотеатра 

«Магнит» , 
5 подъезд, 4 этаж, каб. 404, 

тел . : 24 -39 -35 , 24 -52 -89 . 

Строительная организация 
ЗАО «Промгражданстрой» 

ЗАО «Строительный комплекс» 
ОАО «ММК» приглашает 

квалифицированных 
отделочников 

на высокооплачиваемую работу: 
- штукатуров; 
- маляров; 
-плотников; 
- мозаичников; 
- специалистов по гипсокартону; 
- машинистов растворонасоса. 

Обращаться: отдел кадров 
ЗАО «Промгражданстрой», 

ул. Труда, 42, 
ост. «Ул. Тевосяна». 

Тел. 35-89-92. 

К вашим услугам: 
прогулочные шлюпки, 
катамараны, 
прогулочный катер, 
водные аттракционы. 
Прокат работает 

ежедневно 
с 10 до 22 часов. 

Открыт прокат 
лодок 

на водно-гребной 
базе ОАО «ММК». 

Приглашаем любителей 
активного отдыха. 

МАГУ: ДЕНЬ ЗА ДНЕМ 

Зри в корень, 
абитуриент! 

Психологический факультет едва ли не со дня своего основа
ния считается в МаГУ элитным. Здесь афоризм Козьмы Прут
кова «Зри в корень!» нужно воспринимать буквально: профес
сия психолога - это для интеллектуалов, людей, которые не толь
ко видят проблемы другого человека, но и имеют осознанное 
желание помочь ему. И не случайно один из пятикурсников по
лушутя-полусерьезно сказал, что в чем-то будущий специалист 
должен быть похож на священнослужителя, ибо к нему идут на 
уровне доверия и ждут участия и понимания. Но в отличие от 
религии, от веры в Бога, задача психолога - привести людей, 
доверившихся ему, к осознанию собственной значимости и веры 
в самого себя. 

- Мы формируем безоценочное отношение к людям, - гово
рит декан психологического факультета Елена Петрова, - и при
зываем наших студентов принимать людей такими, какие они 
есть. Именно поэтому на нашем факультете, как ни на каком 
другом, обучение требует демократизма в отношениях «препо
даватель-студент»». 

...Этот факультет уже много лет стабильно привлекателен 
для абитуриентов. И причина тому проста: сейчас никому не 
нужно объяснять, что в меняющемся мире, в процессе приоб
щения России к международным нормам жизни, профессия пси
холога становится столь же необходимой, как на Западе. И лич
ный психолог, что есть норма развитых государств, отнюдь не 
сказка для России, а реальность в ближайшей перспективе. Уже 
сейчас выпускники факультета трудятся в той профессиональ
ной области, которая требует от профессионала знания челове
ка, умения расположить к себе в доверительной беседе: в отде
лах кадров различных предприятий, в правоохранительных орга
нах, в сфере образования. 

Многие выпускники стали аспирантами Новосибирска, Мос
квы, Санкт-Петербурга, где, как правило, впоследствии и про
должают свою трудовую жизнь. А выпускница психологичес
кого факультета Юлия Коваленко с дипломом МаГУ работает 
по своей специальности в Майами, в Соединенных Штатах Аме
рики, на практике доказав, что для пытливых и устремленных 
людей нет ничего невозможного. И это только что подтвердили 
аспирантки Екатерина Тумбасова и Татьяна Тихонина, вернув
шиеся с почетным дипломом из Санкт-Петербурга, с междуна
родной научной конференции ... 

И л ь я Ю Р Ь Е В . 

ИЛ изобрели в МаГУ 
Последняя майская неделя... Для школьников это конец учебы и 

предвестие каникул, для выпускников - ностальгические последние 
звонки. А в государственном университете, как в особом государ
стве, свои традиции - перед самым началом сессии студентов ожидает 
сумасшедшая неделя. Поясним, «инструктивка» - это уникальное 
явление, с которым вы можете познакомиться только в МаГУ. Смысл 
его в подготовке третьекурсников, у которых на носу воспитатель
ная практика, к работе в детских оздоровительных и спортивных 
лагерях. Поскольку там их в большинстве своем ожидают современ
ные отвязные мальчишки и девчонки, можно представить, чему и как 
обучают студентов в эту неделю. Например, на них обрушивается 
лавина уличных игр для большой и не очень компании, о существова
нии доброй половины которых будущие практиканты даже и не по
дозревали. Или освежаются и пополняются запасы детского фольк
лора, передающегося от поколения к поколению и неведомыми путя
ми укоренившегося на территории всей страны. 

Но не будем перечислять все уроки, тем более, что занятиями, 
пусть и такими своеобразными, инструктивный лагерь - ИЛ, как его 
здесь называют, не ограничивается. Сердце ИЛ - пятидневный фес
тиваль, проходящий в актовом зале МаГУ. Неподготовленный зри
тель, заглянувший сюда, может решить, что попал либо на рок-кон
церт, либо на детский утренник. В зависимости от дня недели. Дело в 
том, что фестиваль, несмотря на свою кажущуюся разбросанность, 
вернее, говоря сегодняшним языком, безбашенность - а безумству
ющие болельщики здесь приветствуются не менее, чем диковато оде
тые и ведущие себя члены команд, в действительности имеет четко 
продуманную и неукоснительно выдерживаемую структуру. В ре
зультате за пятидневку команды факультетов успевают проявить 
все свои таланты во всех доступных областях, и общие оценки отли
чаются максимальной объективностью. 

Тем временем коридоры МаГУ снова переполнены: участники 
конкурсов с разрисованными физиономиями на лестничных проле
тах ведут последние приготовления, а болельщики-фанаты, одетые 
в цвета своих команд, репетируют бессчетные речевки, кричалки, 
свистелки и гремелки... Здесь позволено все. 

Ренарт ФАСХУТДИНОВ. 

Найти свое призвание... 
Уже несколько лет действует городская студия «Зоркое сердце». 

Творчество школьников знакомо читателям по публикациям в раз
личных СМИ города, а также из многочисленных красочных книже
чек «Откровение», где широко представлены их стихи и рассказы. 

Но сегодня хочется сказать доброе не столько об учениках, сколько 
об учителях студийцев, «раскрутивших» большое дело. Как про
фессионал, знаю, какие нужны терпение и последовательность, чтобы 
поставить молодых авторов на крыло. И трудно переоценить тот 
факт, что целый штат преподавателей МаГУ работает на город, 
примечая талантливую молодежь, приобщая детские души к по
знанию Слова. И как говорит руководитель студийцев, декан фи
лологического факультета Л. Пономарева, главная цель в том, что
бы воспитать у юношей и девушек чувство Слова во всех проявле
ниях: совсем не обязательно, по ее мнению, чтобы каждый ученик 
стал профессиональным поэтом, прозаиком. Зато познавший мир 
тонкой работы в области стиха и прозы всегда найдет свое призва
ние по той или иной специальности на филологическом факультете. 
Многие воспитанники «Зоркого сердца» сегодня студенты филфа
ка, и в этом году преподаватели снова ждут студийцев в качестве 
абитуриентов своего факультета. 

Эта небольшая заметка написана в то же самое время, когда о 
«Зорком сердце» в городской студии «ТВ-ИН» снимается фильм. 
А значит, не зря преподавателями МаГУ пройден путь первоотк
рывателей этих молодых талантов. 

И в завершение хочется пожелать успехов юным творцам, а так
же представить читателю людей, подаривших ребятам радость по
этических исканий. Это кандидаты филологических наук О. Станке
вич, Т. Зайцева, Н. Кузнецова, А. Торшин и доктор филологичес
ких наук А. Власкин... 

Ю р и й И Л Ь Я С О В , 
член Союза российских писателей. 

Золото истфака 
Эта уникальная базилика была построена во времена византийс

кого императора Юстиниана I на территории современной Абхазии. 
Когда-то город, на руинах которого проводили археологические 
раскопки ребята из Магнитогорского государственного универси
тета, назывался Себастополис. А теперь, спустя полтора тысячеле
тия, уральские студенты во главе со своим руководителем докто
ром исторических наук М. Абрамзоном в реальности увидели этот 
осколок павшей Византии... 

Научная экспедиция коллектива студентов и преподавателей 
МаГУ в Абхазию состоялась в 2001 году. Но до сих пор ее резуль
таты продолжают оказывать влияние на современную археологию 
- ими весьма заинтересовалась Российская академия наук. Впро
чем, не менее важный итог - воспоминания ребят, которые ощутили 
живой запах истории. 

- Л и ш ь теперь мы по-настоящему осознали значение таких поня
тий, как романтика труда и упоительная радость от результатов 
своей работы, - почти в один голос говорят студенты Иван Разин и 
Михаил Мостовов. - Нас поздравляли как триумфаторов. И чув
ство счастья и гордости за родной истфак сейчас даже трудно вы
разить в словах. 

Кстати, сегодня Иван - звезда не только исторического факуль
тета, но и всего МаГУ. Он избран на пост президента научного 
студенческого общества университета, и это, по общему мнению, 
лишь начало его карьеры ученого. 

Экспедиции продолжаются. В активе студентов-историков на
ходки уникальных по своей древности и редкости золотых монет, 
раскопки древней крепости Диоскурия под Сухуми, артефакты, 
возраст которых, по предварительным оценкам, VII век до н.э.! И 
наверняка этим дело не ограничится - правительством Абхазии 
заключено долговременное соглашение с Магнитогорским госу
дарственным университетом. Там наши ученые всегда желанные 
гости, ведь именно при участии МаГУ несколько лет назад на тер
ритории этой непризнанной республики впервые после распада 
СССР возобновились археологические исследования. 

.. .А тем временем нынешние студенты-историки, заканчиваю
щие первый курс, уже с нетерпением ожидают сезона летней прак
тики. Они уверены - их ожидают новые открытия. 

Всеслав П О Л О Ц К И Й . 
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Песенный очаг 
ФЕСТИВАЛЬ 

«Необъяснимая волна теплоты и доброты исходит 
от этих светлых сообществ гитары и слова. Подхо
дишь к такому песенному очагу, встаешь тихонько 
за поющим, как кто-то подвинется, уступая местеч
ко в уже невозможно тесном кругу, а кто-то подает 
кружку с обжигающим чаем, протягивает сухарик. 
И ты вдруг становишься своим среди вроде незнако
мых людей, и вот уже и гитара в твоих руках. Десят
ки глаз направлены на тебя - не обмани, не слукавь, 
не возгордись...» Так сказал об «Ильменах» один из 
его участников и почитателей Геннадий Довганюк. 

Ильменский фестиваль по праву второй по значимости пос
ле Грушинского. Ежегодно на Урал съезжаются более двадца
ти тысяч гостей со всех уголков России: от Петропавловска-
Камчатского до Санкт-Петербурга. Двадцать восьмой обеща
ет быть не менее зрелищным, чем предыдущие. Приглашены 
«звезды» жанра Олег Митяев и Леонид Марголин, Вадим и 
Валерий Мищуки, Галина Хомчик, Наталья Дудкина (Моск
ва), ансамбль «Грушинское трио» (Самара), Дмитрий Бикчен-
таев (Казань), группа «Зимовье зверей» (Санкт-Петербург), 
дуэты «Мастер Гриша» (Москва), «Камчадалы» (Петропав
ловск-Камчатский) и другие. Впервые приезжает на Ильмены 
Дмитрий Харатьян: известный киноартист любит бардовские 
песни и замечательно их исполняет. 

Гостями фестиваля будут наши земляки: народный артист 
России Александр Пороховщиков, кинорежиссер, председатель 
комитета по документальному и научно-популярному кино при 
Союзе кинематографистов РФ Сергей Мирошниченко, который 
намеревается снимать документальный фильм о фестивале для 
телеканала «Культура». 

С этого года начнут работать творческие мастерские «Испол
нительское мастерство», «Режиссура в авторской песне», «Ме
неджмент в авторской песне». 

Фестиваль будут широко освещать СМИ, генеральный ин
формационный спонсор - ЧГТРК - организует прямую телеви
зионную трансляцию для зрителей области. 

11 июня, сразу после торжественного открытия фестиваля, 
прозвучит программа «Наполним музыкой сердца». На сцене 
«Ильмен» - участники проектов «Песни нашего века», «Моск
ва. Россия. Юрий Визбор» Галина Хомчик, Вадим и Валерий 
Мищуки, Борис Кинер и Михаил Цитриняк, Дмитрий Харать
ян. Концерт Олега Митяева состоится вечером следующего дня. 

Геннадий ГИРИН. 

Автобусный тур 
на XXVIII Ильменский фестиваль 

авторской песни 

11-13 июня 
Гостями фестиваля этого года будут: Олег Митяев, Ва

дим и Валерий Мищуки, Борис Кинер и Михаил Цитриняк, 
Грушинское трио, Галина Хомчик, Наталья Дудкина, актер 
театра и кино Дмитрий Харатьян, трио «Мультики» и др. 

Автобус отправится из Магнитогорска 
11 июня в 18.00. 

Обратно - 13 июня с турбазы ((Ильменская» 
в 15.00. 

Проживание на фестивале в условиях туристического ла
геря (свои палатки, спальные мешки и все остальное). 

Кроме того, можно забронировать места на турбазе. 
Стоимость проезда туда и обратно 500 руб. 

Справки по т. 22-17-33. 

Этюд в мажорных тонах 
История этой дружбы началась еще в прошлом веке 

Стены многих комнат этого 
о д н о э т а ж н о г о х о з б л о к а , 
скромно расположившегося 
среди типовых пятиэтажек 
правобережья, являют собой 
пока подобие набросков бу
дущих монументальных поло
тен. Только квадраты, кото
рыми обычно отмечаются ме
ста расположения персона
жей сюжета, сопровождают 
здесь странные «пояснения»: 
«розетка», «ящик», «кронш
тейн».. . 

Впрочем, ничего 
удивительного в этом 
нет. В здании по ули
це Советской Армии, 
9/1 ныне полным хо
дом идут реконст-
рукционные и ремон
тные работы, по окон
чании которых скром
ный хозблок превра
тится в художествен
ные мастерские Цен
тра эстетического 
воспитания детей 
«Детская картинная 
галерея». Кроме сту
дий керамики, дизайна и деко
ративно-прикладного искусст
ва, здесь собираются создать 
еще и просторный выставоч-
но-танцевальный зал, где бу
дут проходить репетиции 
танцевального ансамбля. Этот 
самодеятельный коллектив ста
нет украшением вернисажей и 
других торжественных мероп
риятий ЦЭВД. В том же зале 
сможет проводить свои дефи
ле и театр моды, который пла
нируется создать в ближайшее 
время... 

А пока вместе с директором 
галереи Ольгой Леушкано-
вой мы бродим по помещени
ям, заваленным металлокон
струкциями и мусором, пы
таясь в шуме и пыли стройки 
создать собственный эскиз 
недалекого будущего. Совсем 
скоро вот эти проемы пре
вратятся в арки, через кото
рые хорошо просматривает
ся анфилада комнат. В «лабо
рантской», примыкающей к 
студии керамики, разместит
ся настоящая муфельная печь 
для обжига готовых изделий. 
А в н е б о л ь ш о м , но очень 
уютном холле родители юных 

Они 
добровольно 
взвалили 
на свои плечи 

зато, 
кем станут 
наши дети 
в недалеком 
будущем 

даровании смогут спокойно от
дохнуть в креслах в ожидании 
окончания занятий. 

Все это уже сегодня приобре
тает вполне реальные черты бук
вально на глазах, благодаря чет
кой, слаженной работе на объек
те ЗАО «Огнеупор». Разумеет
ся, объект этот не входит ни в 
один производственный план ог-
неупорщиков, но начальник уча
стка административно-хозяй

ственной части 
Владимир Анд
реевич М и х и н , 
к о о р д и н и р у ю 
щий весь про
цесс , навещает 
его не раз и не два 
в течение дня . 

ответственность п р о б л е м ы р е 

м о н т н о - с т р о и -
тельного направ
ления, которых у 
любого бюджет
ного учреждения 
хоть отбавляй , 
Детская картин
ная галерея вот 
уже шестой год 

успешно решает благодаря «ста
рейшим» из своих попечителей, 
среди которых имя директора 
ЗАО «Огнеупор» Владимира 
Осипова занимает одно из глав
ных мест. 

- Он удивительно скромный 
и бескорыстный человек, - не 
раз говорила мне Ольга Юрь
евна. - Казалось бы, ну какой 
интерес может представлять 
для производственника детское 
учреждение дополнительного 
образования! Но отказа мы не 
знаем ни в чем. Как-то сами со
бой, без приказов и прочих 
формальностей, сложились у 
нас с «Огнеупором» деловые и 
дружеские отношения.. . 

А начало им было положено 
еще в конце прошлого века, 
когда в 1997-м стараниями эн
тузиастов удалось , наконец, 
«пробить» идею создания в 
Магнитке уникального детско
го центра, получившего позже 
статус федеральной экспери
ментальной площадки Мини
стерства образования России. 
Впрочем, «пробить» идею в 
нашей стране - это полдела. 
Потому что дальше неминуе

мо в ряд друг за другом начи
нают выстраиваться вопросы, 
с а м ы й п р о с т о й из которых 
«где?», а почти не разрешимый 
- «кто?». Кто выделит деньги 
на ремонт? Кто поможет его 
осуществить? Кто готов от
кликнуться на зов страждуще
го помощи и поддержки обра
зовательного учреждения?.. 

Тогда, шесть лет назад, по
лучив в распоряжение хозблок 
на улице Суворова, 138/1, где 
размещались ранее мастерские 
н а р о д н о й и з о с т у д и и ОАО 
« М М К » , немногочисленный 
женский коллектив ДКГ пере
жил легкий шок: зданию тре
бовались основательный ре
монт и перепланировка поме
щений, на которые не было ни 
сил, ни достаточных средств.. . 
И потому сегодня на вопрос о 
том, помнит ли он, с чего нача
лась когда-то дружба огне-
упорщиков с коллективом га
лереи, Владимир Алексеевич 
отвечает предельно кратко: 

- С проблемы. Ольга Юрь
евна, человек очень инициатив
ный и пробивной, обратилась 
к нам за помощью, и мы отклик
нулись. Речь-то ведь шла о де
тях. А степень цивилизованно
сти общества всегда определя
ется его отношением к пробле
мам стариков и детей. . . 

Если быть более конкретным, 
той, самой первой, проблемой, 
с которой директор ДКГ реши
лась прийти к производствен
никам, оказался кирпич. Самый 
обычный, без которого невоз
можно любое строительство. 
Вопрос с ним Леушканова не 
могла решить в течение полу
тора лет. Директор ЗАО «Ог
неупор» решил его в одноча
сье. И не только его. 

Побывайте в подвальных по
мещениях главного корпуса га
лереи, где находятся ныне дет
ские художественные классы и 
кабинет психолога: специаль
ные металлические перильца, 
чтобы, спускаясь по лестнице, 
юные Шишкины и Брюлловы 
не разбивали носы, отвечающие 
специальным требованиям пе
репланировка и оформление 
интерьеров - все это создано 
силами огнеупорщиков. Они 

в м е с т е с к о л л е к т и в о м ЗАО 
«Русская м е т а л л у р г и ч е с к а я 
компания» при активной под
держке почина генеральным 
директором М М К Виктором 
Рашниковым, профсоюзным 
комитетом комбината и Магни
тогорским отделением партии 
«Единая Россия» добровольно 
взвалили на свои плечи ответ
ственность за то, кем станут 
наши дети в недалеком буду
щем, с чем войдут во взрослую 
жизнь. 

Ну зачем, казалось бы, серь
езному производству, у кото
рого своих забот полон рот, по
надобились еще и чужие? Ведь 
попечительство в России, по 
большому счету, является ныне 
не столько «почетной обязан
ностью», сколько «обществен
ной нагрузкой». И дипломы 
Всероссийского конкурса «По
печитель образования»,лауре
атами которого в конце минув
шего года стали Владимир Оси
пов и директор ЗАО «РМК» 
Вячеслав Егоров, - это, согла
ситесь, всего лишь публичное 
признание заслуг, «моральный 
стимул» и не более того. Так 

что еще один вопрос, который 
захотелось задать Осипову, на
прашивался вполне логично: 

- Зачем вам, руководителю 
солидного производства, вся 
эта головная боль нужна? 

- А зачем, как вы думаете, -
услышала я в ответ, - подобная 
головная боль о выплатах пен
с и о н е р а м , о строительстве 
храма и спортивных комплексов 
нужна, например, Виктору Раш-
никову, под началом которого 
находится весь металлургичес
кий комбинат? Это просто граж
данская позиция, которая долж
на быть у каждого. Жить в го
роде и ничего для него не де
лать, по-моему, невозможно. Так 
что помогали Детской картинной 
галерее и будем помогать. Она 
городу необходима... 

И помогают. Участвуют в фи
нансировании выставок юных 
художников Магнитки, выделя
ют необходимые средства на на
граждение юных талантов и вы
пуск красочных каталогов. Два 
года назад подарили галерее 
выставочные шкафы-витрины, в 
которых теперь можно разме
щать мелкие и наиболее ценные 

экспонаты. А на первый в ис
тории ДКГ маленький юбилей 
- 5-летие центра - Владимир 
Алексеевич , рассказывают, 
привез всех руководителей 
производственных подразделе
ний «Огнеупора». Чтобы те, 
наконец, воочию увидели то 
рукотворное чудо, в создание 
которого так или иначе вложен 
и их труд... 

Недалек тот день, когда со 
стен нового корпуса ДКГ ис
чезнут «странные» надписи и 
на их месте появятся вполне 
р е а л ь н ы е э л е к т р о р о з е т к и , 
я щ и к и и к р о н ш т е й н ы . Но 
дружба маленькой картинной 
галереи с одним из солидных 
призводств градообразующе
го предприятия Магнитки на 
том не закончится. Как, впро
чем, не закончатся на том ее 
дружба и сотрудничество с 
комбинатом в целом. Просто 
былые «эскизы», воплотив
шись в реальность, уступят 
место новым «наброскам» , 
«этюдам», замыслам, реализа
ция которых станет сюжетом 
уже другой истории.. . 

Вера СЕРГИЕНКО. 

РЕКЛАМА 

Г" • 

Лиц. № 297458 от 25.06.99 г. 

Прерывание запоя, снятие похмельного синдрома. 

Круглосуточно. 

Лечение алкогольной и наркотической зависимости. 

Снятие физической зависимости при наркомании. 

Неврозы, депрессии, психологическая помощь. 

Уход за престарелыми людьми. 

Обращаться: п. Станица Магнитная, ул. Рабочая, 53. 
Т.: 35-14-36, 34-76-43, 30-33-22, 30-34-22. 

1 ч и Шк 1 з J . L U 
Лицензия № 297458от 25.06.99 

Люди в белых халатах гарантированно, 
используя новейшие методики, лечат неврозы, 
депрессии, алкогольную зависимость, 
нарушение сна, усталость, избавляют 
от психической и наркотической зависимости, 
избыточного веса. 

((Магнитогорский калибровочный 
завод» 

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ: 
слесари-инструменталыцики 5-6 разрядов, имеющие навы

ки работы: слесарная обработка, изготовление, доводка, подгон
ка и сборка деталей штампа, пресс-формы, капитальный ремонт 
штампа, работа на координатно-расточном, фрезерном и шлифо
вальном станках. Заработная плата 8-9 тысяч рублей. 

Ш$АЩАТЬСЯ: отдел кадров ОАО «МКЗ» 
(ул. 9 Мая, дом 1), 

проезд трамваями № 5, 10, 12, 13, 14; 
автобусами № 18, 49. 

ПОЗДР\ВЛЯК.\1! 

Тамару Михайловну 
ШЕВЧЕНКО, начальника 

лаборатории 
кислородного цеха У Г Э , 

с юбилеем! 
Желаем вам всего, 

чем жизнь богата, 
В труде успехов, счастья, 

долгих лет! 
Пусть этот день 

прекрасный, юбилейный 
Оставит в вашей жизни 

светлый след! 
Коллектив лаборатории 
кислородного цеха УГЭ. 

Александра Михайловича 
Абрамцева , Наталью 

Яковлевну Долженко, Нину 
Михайловну Скрипникову, 

Ивана Константиновича 
Машкова с юбилеем! 

Желаем радостей земных, 
Тепла друзей, любви родных. 
Желаем счастья, 

светлых дней, 
Здоровья, что всего ценней. 

Коллектив 
и совет ветеранов УПП. 

Стоматологическое 
отделение курортной 

поликлиники 
Диагностика, терапевтические, 

хирургические, ортопедические 
стоматологические услуги. Аме
риканское оборудование, гер
манская металлокерамика. Благо
даря суперанестетикам - дей
ствительно не больно. 

У Л . Труда.36 Т. 3 4 - 0 4 - 2 3 . 

Управление кадров ОАО «ММК» и ЗАО 
«Строительный комплекс» приглашают 

граждан по специальностям: 
электрогазосварщик, газорезчик, арматурщик, 

монтажник. 
Обращаться: управление кадров ОАО «ММК», 

ул. Кирова, 84 а, каб. 104. 

Управление кадров ОАО «ММК» приглашает 

мужчин, имеющих высокую квалификацию 
и опыт работы, по специальности: 

машинист крана металлургического 
производства для работы в мартеновском цехе. 

Обращаться: управление кадров 
ОАО «ММК», ул. Кирова, 84 а, каб. 104. 

Управление кадров ОАО «ММК», 
у п р а в л е н и е главного э н е р г е т и к а 

объявляют конкурс на замещение вакантной должности 
начальника участка контроля и испытания 

энергетического оборудования станций 
и промышленных котельных ЦЭСТ 

Требования: 
образование: высшее - инженер-промтеплоэнергетик; возраст: до 

35 лет; необходимые знания: характеристики и свойства газообразно
го, жидкого и твердого топлива, тепловые схемы электрических стан
ций и промышленных котельных, теория и расчет горения топлива, 
механика газов, законы тепломассообмена, конструкция котельных аг
регатов, бойлеров, химических водоочисток; профессиональные уме
ния: рационально организовать работу подчиненного персонала, осу
ществлять взаимодействие с другими подразделениями, контролировать 
работу; личные качества: коммуникабельность, активность, ответ
ственность; опыт работы: по специальности на инженерно-техничес
ких должностях - не менее 2-х лет, на руководящих должностях - не 
менее 1 года. 

Рекомендательное письмо руководителя с последнего места ра
боты - обязательно. 

Р е з ю м е направлять д о 10 июня 2004 г. 
в у п р а в л е н и е к а д р о в , к а б . 211, т. 24-21-34 

e -ma i l : k d s @ m m k . r u ; 

ЗАО ((Механоремонтный комплекс» приглашает 
В связи с созданием и вводом новых мощностей на ОАО «ММК» ЗАО «Механоремонтный 

комплекс» на базе ЦРМО создает участок по ремонту гидравлического, механического, энер
гетического, технологического оборудования МНЛЗ-1, 2 , ВОС (внепечной обработки стали). 

Для комплектования данного участка требуются работники 
следующих профессий: 

слесарь-профилактер (график работы - 3-сменный); 
слесарь по ремонту энергетического оборудования (график работы - 3-сменный); 
слесарь по ремонту гидравлики (график работы - 3-сменный); 
резчик (график работы - 3-сменный); 
электрогазосварщик дипломированный (график работы - 3-сменный); 
механики (график работы - с утра); 
гидравлики (график работы - с утра); 
электрогазосварщики аргонной сварки (график работы - с утра). 
Требования: 
отслужившие в рядах РА, без ограничения по состоянию здоровья, без вредных привычек. 

Обращаться: ул. Кирова, 90/1, каб. 23, с 10.00 до 12.00. Т. 24-59-92. 

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ 

ПРОДАМ 
*Коттедж в п. Крылова, но

вый, 2 уровня, 350 кв. м. Цена 3 
млн. 600 тыс. руб. Т.: 40-79-25, 
34-16-16. 

*3-комнатную квартиру по 
ул. Московской, 8 (2/5, 40/6) за 
570 т. р. Т. 49-26-58. 

*Дом в поселке Светлогорск 
(50 км от города) со всеми удоб
ствами. Цена договорная. Т. 8-
2902-8660846. 

*Рассаду помидоров. Недоро
го. Ул. Одесская, 68 (выше зап
равки «Лукойл» по ул. Магнит
ной). 

*Тонар на ярмарке «Рифей» (но
вый, утепленный, двойной стекло-
пакет). 45 т. у. е. Т. 28-19-36. 
КУПЛЮ 

Т е п л и ц у б/у. Разберу и вы
везу. Т. 20-93-81. 
СДАМ 

*Однокомнатную, посуточно 
и по часам. Т. 40-72-15. 
УСЛУГИ 

*Ремонт любых телевизоров. 

Гарантия. Недорого. Быстро. 
Без выходных. Т. 35-84-88. 

*Ремонт холодильников «Сти
нол» и отечественных. Гарантия 
2 года. Т. 40-70-72. 

*Тамада, ди-джей, видео-, фо
тосъемка. Т. 49-26-58. 

*Ремонт холодильников. Га
рантия. Т. 22-54-65. 

* Кровля гаражей и домов. Т.: 
35-06-48, 8-902-899-68-91. 

ТРЕБУЮТСЯ 
*Официанты. Обращаться: 

ул. Труда, 36 с 12.00 до 17.00 к 
зав. производством. 

*Поликлинике № 1 МСЧ АГ 
и ОАО «ММК» - плотник, груз
чик. Т.: 24-16-12, 24-47-20. 

РАЗНОЕ 
* Поездка в Абдулино для из

бавления от алкогольной и та
бачной зависимости. Т. 30-27-
02. 

*Утерянный диплом на имя 
Метко Елены Павловны считать 
недействительным. 

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ 
Выражаем искреннюю благодарность коллективу цеха РОФ, лич

но начальнику цеха А. Кошкалде и мастеру В. Разиметьеву, всем, 
кто разделил с нами горечь утраты трагически погибшего Алексан
дра Литвинова, за материальную помощь и моральную поддержку. 

Родственники. 

ПАМЯТЬ ЖИВА 
Два года, как нет с нами любимой сестренки и тети Серковой 

Людмилы Михайловны. Светлая память навсегда останется в на
ших сердцах. 

Семья Федоровых. 

28 мая исполнилось десять лет, как ушел из жизни Павел Гав
рилович Аитов - наш отец и дед. Мы с гордостью вспоминаем о 
нем - участнике Великой Отечественной войны, ветеране Маг
нитки. Много лет он посвятил охране общественного порядка и в 
статусе капитана милиции в составе Орджоникидзевского РОВД, 
и на общественных началах. Мы бережем память о нем. 

Дочь, сыновья, зять, внуки и правнуки. 

29 мая в 2.00 на автодороге аэропорт-Магнитогорск, не 
доезжая 100 метров до АЗС «Форт-Пост», неизвестным 
водителем на автомашине «ВАЗ-2105» или «ВАЗ-2107» 
белого цвета был совершен наезд на пешехода, находивше
гося на проезжей части дороги. В результате происшествия 
неизвестная женщина 20-40 лет от полученных травм 
скончалась на месте происшествия. 

Очевидцев ДТП или лиц, владеющих какой-либо инфор
мацией, просьба позвонить по телефонам: 24-01-43,24-34-
39 или по телефону доверия ГИБДД - 24-02-82. 

Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
скорбят по поводу смерти 

бывшего работника мартеновского 
цеха № 2 

КОЛУПАЕВА 
Семена Алексеевича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов ЗАО 
«Огнеупор» скорбят по поводу 

смерти ветерана труда 
РУБИНОВА 

Сергея Ольфовича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов цеха 
пути ЖДТ ОАО «ММК» скорбят по 

поводу смерти 
ХАЧИНА 

Геннадия Александровича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
ЗАО «РМК» скорбят по поводу 

смерти 
ТУГАНОВА 

Владимира Николаевича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
газоспасательной станции ОАО 

«ММК» скорбят по поводу смерти 
МЕДВЕДЕВА 

Федора Васильевича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
ЛПЦ-4 скорбят по поводу смерти 

МЕЛЬНИКА 
Петра Павловича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
ЛПЦ-5 скорбят по поводу смерти 

РУДЕНКО 
Владимира Пантелеевича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
скорбят по поводу смерти 

бывшего работника мартеновского 
цеха № 2 
ЩЕРБЫ 

Михаила Артемовича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
ККЦ скорбят по поводу смерти 

бывшего работника мартеновского 
цеха № 2 

АХРИМЕНКО 
Ивана Трофимовича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
мартеновского цеха скорбят по 

поводу смерти 
КОРОТКОВА 

Юрия Анисимовича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
цеха КИПиА скорбят по поводу 

смерти 
СИДОРЕНКО 

Валентины Андреевны 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной. 

Коллектив и совет ветеранов 
локомотивного цеха скорбят по 

поводу смерти 
ОСИНЦЕВА 

Виктора Александровича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
цеха железнодорожного 

транспорта ГОП скорбят по поводу 
смерти 

ЧУСОВИТИНОЙ 
Дарьи Федоровны 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойной. 

Ул. Завенягина 
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